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I щшж  ш Здравствуй, школа! |
Вчера ведомственная комис- g  

сия окса Томского горисполкома g  
подписала акт о приеме в экс- g  
плуатацию здания новой школы в  
№ 34, расположенного на про- 
спекте имени Фрунзе в районе 3  
Опытного поля. В просторном 3  
трехэтажном здании размести- g  
лись двадцать четыре классные g  
комнаты, актовый и спортивный g  
залы, учебные кабинеты, различ- в  
ные подсобные и хозяйственные 3  
помещения. При школе есть сто- 3  
ловая на 200 мест и теплица для g  
опытных занятий. Первого сен- g  
тября 964 школьника впервые в  
сядут за парты в своем новом 3  
доме, который для них возвели Ц  
строители из СУ-11 треста g  
«Томскстрой».

О. СОЛЕЦКИЙ. |
Фото Ф. Хитриневича. 3

Д О Р О ГУ  БЕРЕЖЛИВЫМ
Недавно областной совет профсо

юзов отметил хорошую работу твор
ческой бригады рационализаторов 
завода «Томкабель», *в которую вхо
дят специалисты и новаторы произ* 
водства А. А. Романчуков, А. И. Мец
гер, И. А. Шабалин, А. В. Оболен- 
цев, А. Н. Семес и Р. Р. Ермухаме- 
дов. Этот небольшой коллектив сво
ими предложениями сберег заводу 
немало ценных материалов. А все
го рационализаторы и изобретате
ли завода сэкономили в этом году 
2 тонны меди, 166 тонн резиновых 
смесей, 71 тонну сажи, 1,4 тонны 
пластиката, 74S тысяч киловатт-часов 
электроэнергии. Еще более значите
лен вклад во всесоюзную копилку 
бережливости всего коллектива за
вода. Нынче на счету экономии у 
томских кабельщиков 10 тонн свин
ца, 38 тонн алюминия, 57 тонн меди.

Людей бережливых, умеющих це
нить и рационально использовать 
народное добро, немало и на дру
гих наших предприятиях. Много цен
ных новшеств, позволяющих эконо
мить металл, каучук, цемент, внед
рили новаторы заводов режущих ин
струментов, резиновой обуви, стено
вых материалов. Они улучшили 
конструкции изделий, на ряде участ
ков производства пересмотрели 
технологические процессы, улучши
ли учет расходования материалов.

Эти явления — типичны для 
нашей действительности. Чувст
во хозяина своей страны у со
ветских людей находит яркое выра
жение именно в экономном отноше
нии к социалистической собственно

сти. В бережливости свободных тру
жеников, работающих на себя, на 
благо общества, В. И. Ленин видел 
живую черту коммунизма.

Не удивительно поэтому, что бла
городный почин москвичей и ленин
градцев, начавших в начале пятилет
ки поход за экономию и бережли
вость, становится действительно все
народным делом. Радостно, что в 
этом массовом походе активно уча
ствуют тысячи томичей.

Однако у коллективов промыш
ленных предприятий области немало 
неиспользованных резервов эконо
мии. Об этом, в частности, свиде
тельствуют полугодовые итоги выпол
нения заданий снижения себестоимо
сти. Продукция, выпущенная нашими 
предприятиями в первом полугодии, 
оказалась дороже запланированной 
на 4.166 тысяч рублей. Конечно, в 
этой цифре, в которой, как в фоку
се, отражаются результаты всей хо
зяйственной деятельности предприя
тий, зафиксированы не только пере
расходы материалов, а и многие 
другие потери. Однако удельный 
вес бесхозяйственного использова
ния материалов в общем удорожа
нии продукции очень велик.

Особое значение приобретает 
экономия металлов, цемента и не
которых других материалов, баланс 
которых в первом году пятилетки 
складывается с некоторым напряже
нием. И как раз на этих генераль
ных направлениях борьбы за эконо
мию у нас нет ощутимых сдвигов.

275 тонн дорогостоящего и дефи
цитного горячекатаного проката 
перерасходовал за полгода на вы

пуске основных видов продукции 
завод «Сибэлектромотор». Такого 
количества этого вида металла бы
ло бы достаточно для изготовления 
более чем 6 тысяч выпускаемых за
водом электродвигателей. Такова 
цена процветающей на заводе рас
точительности.

290 тонн труб, много горячеката
ного проката и специальной стали 
перерасходовано на подшипниковом 
заводе. Велики потери материалов 
на электромеханическом, маномет
ровом и некоторых других заводах.

По-прежьему бесхозяйственно ис
пользуется цемент в объединении 
предприятий строительных материа
лов. В начале года Томский город
ской комитет народного контроля 
строго «просил с руководителей 
этого объединения тт. Ярославцева 
и Гныри за бесхозяйственность. Но 
это не пошло им впрок. За полгода 
снова перерасходовано 417 тонн це
мента.

Очень большие потери допускают 
предприятия лесной и деревообра
батывающей промышленности. Не- 

давио наша газета писала о вопию
щей бесхозяйственности на реках 
области. Многим тысячам кубомет
ров отличной древесины, разбро
санной во время паводка по бере
гам рек, грозит гибель. Комбинат 
«Томлес» должен принять самые не
отложные меры, чтобы спасти народ
ное добро. Очень много ценнейше
го пиловочника уходит в отходы на 
лесозаводах. Только за 6 месяцев 
лесопильщики перерасходовали 
10.850 кубометров древесины. 

Сколько бы полезных вещей мож

но было сделать из этого леса!
Такое случилось, прежде всего, 

потому, что на многих наших пред
приятиях не пошли дальше призы
вов о пользе бережливости.

На заводе «Томкабель» добились 
ощутимых результатов в экономии 
материалов именно потому, что 
здесь это важное движение е са
мого начала получило конкретные 
организационные формы. Здесь 

действуют общезаводской и цеховые 
штабы борьбы за экономию, имеется 
специальное положение о соревно
вании за экономию и бережливость, 
разработанное администрацией за
вода и профсоюзной организацией. 
Коллективам цехов и передовикам 
производства, которые больше всех 
сберегли материалов и сырья, при
суждаются премии.

Этот поучительный опыт не стал 
достоянием других коллективов.

На заводах «Сибэлектромотор», 
электромеханическом и многих дру
гих предприятиях и стройках почти 
ничего не сделано, чтобы подкре
пить принятые обязательства по эко
номии материалов конкретными ор
ганизационными мерами. Мало что 
сделано для улучшения технологии, 
хранения и транспортировки мате
риалов и деталей, совершенствова
ния учета, сокращения потерь от 
брака, не использованы меры ма
териального поощрения участников 
соревнования. Стоит ли удивляться 
после этого, что на многих наших 
предприятиях не только не умень
шили расходование металлов против 
установленных норм, но и перерас
ходуют их!

Более строгий спрос должен быть 
предъявлен к снабженческому аппа
рату. На наши заводы, в леспром
хозы, на стройки нередко поступают 
металлы не тех профилей и разме
ров, которые требуются по утверж
денной технологии. Из-за нерасто
ропности снабженцев многие тонны 
высококачественного металла пере
гоняются в стружку и другие отходы.

Мь> строим свой большой и свет
лый коммунистический дом, и каж
дый килограмм металла, каждая 
тонна цемента и других материалов 
должны быть использованы с наи
большей пользой для общего бла
га. Эго очень важно. Не случайно 
XXIII съезд партии подчеркнул, что 
воспитание бережливости у совет
ских людей должно занимать такое 
же место в идеологической работе, 
как и трудовое воспитание.

Надо всеми средствами массово- 
политической работы, наглядной 

агитации раскрыть источники эконо
мии на данном предприятии, строй
ке, я цехе, на лесопункте, сплав- 
участке, показать значение вклада 
каждого в общенародную копилку 
экономии, помочь веем тружени
кам занять свое место во всенарод
ном походе рачительных.

Партийные комитеты и партийные 
организации должны позаботиться 

о том, чтобы в полной мере исполь
зовались моральные и материальные 
стимулы, чтобы как следует была 
продумана и осуществлена органи
зационная сторона дела — учет рас
ходования материалов на каждом 
рабочем месте, распространение 
передового опыта, показ и поощре
ние передовиков.

Пусть больше у нас будет береж
ливых! Пусть лозунг: «Экономить в 
большом и малом!» станет законом 
жизни каждого коллектива нашей 
области.

В р е м я  т о р о п и т ,  х л е б о р о б !

У б о р к е  х л еб о в , севу  о зи м ы х  и всп аш ке з я б и -в ы с о к и е  т е м п ы !

УЗКИЕ МЕСТА ХЛЕБНОГО ПОТОКА
Нынешняя холодная весна 

сдвинула календарь полевых ра
бот. И каким бы жарким ни был 
июль, поздний сев отсрочил на
чало жатвы. Если в прошлом го
ду к 2 5  августа в Асиновском 
районе было убрано 1 3 .0 0 0  гек
таров зерновых и бобовых, то 
нынче лишь 4 .0 0 0 . Но хотя жат
ва началась недавно, в районе 
уже определились хозяйства, с 
первых дней взявшие хоро
ший старт в работе. Это, 
в частности, колхозы име
ни Ленина, имени Кирова 
и «Комсомолец», где скошено че
тыре пятых посевов ржи, а план- 
заказ государства на зерно уже 
выполнен от 36  до 4 2  процентов.

Но там, где хлебному потоку 
заблаговременно не подготовили 
зеленую улицу, незамедлительно 
выявились узкие места и воз
никли заторы на пути зерна с 
поля к закромам. В этом мы на
глядно убедились, побывав в 
двух колхозах —  « 4 0  лет Ок
тября» и «Заря».

В колхозе « 4 0  лет Октября» 
два зернотока, и, конечно, было 
достаточно времени подготовить 
их заблаговременно. Но нача
лась страда, а лишь один ток ока
зался готовым, да и то часть 
зерноочистительных машин в нем 
не установили. Стоило три дня 
повозить зерно из трех бригад на 
этот единственный ток, как он 
быстро «захлебнулся». Когда мы 
приехали туда, на току скопи
лось около тысячи центнеров 
ржи. Единственная зерноочисти
тельная машина только-только 
успевала очищать зерно, посту
павшее из-под комбайнов. Сырая 
рожь в ворохе согрелась. Нуж
но минимум три дня, чтобы уп
равиться с завезенным ранее зер
ном, а с поля подходят все но
вые машины, и ворох хлеба, рас
тянувшийся на 30  метров, оста
вался нетронутым. В создавшей
ся обстановке было крайне необ
ходимо организовать на току 
круглосуточную работу, однако 
предыдущей ночью здесь стояла 
тишина. Температура зерна 
неумолимо поднималась. Только 
когда зерно, лежащее внизу, ста
ло солодеть, тогда вспомнили о 
зернопульте.

Если в колхозе « 4 0  лет Ок
тября» узким местом оказался 
зерноток, то в соседней «Заре» 
жатву преднамеренно сдержива
ет... правление колхоза. Здесь 
рассчитывают до начала уборки 
яровых управиться с рожью, а 
поэтому не спешат. Создалась 
своеобразная ситуация: погода
сухая, все комбайны в поле, а 
зерно поступает узеньким ручей
ком. В тот день, когда мы были в 
Нижнесоколинской бригаде, от 
5 комбайнов возила рожь одна 
машина. Расстояние с поля до 
тока около 8 километров. Естест
венно, комбайны больше стояли, 
нежели работали. Это было в по
недельник. В воскресенье хлеб 
не убирали вообще. Из трех зер
носушилок в колхозе загружена 
одна.

Сдерживая уборку, в «Заре» 
оттягивают и вспашку зяби. Кста
ти, с зяблевой вспашкой по
ложение тревожное не только 
здесь. Зяби поднято в районе 
1 .7 8 0  гектаров —  менее 8 про
центов к плану. Чтобы поднять 
зябь до 2 5  сентября, в колхозах 
должны ежедневно пахать 4 9 0  
гектаров, но ни в один день 
этот график - выполнен не был. 
Темпы вспашки ниже прошлогод
них. Девиз: «Комбайн с поля — »

плуг в борозду» в большинстве 
хозяйств остается пока пустым 
звуком. Всего 77  гектаров вспа
хано в колхозе « 4 0  лет Октября», 
50  —  в колхозе имени Жданова, 
не набрали темпы на вспашке в 
колхозах имени Кирова и имени 
Ленина. Комбайны уже ушли со 
многих полей, но солома заскир
дована лишь на четвертой части 
убранной площади, а плуги от 
комбайнов отстают все больше и 
больше.

Осень— не только пора уборки, 
но и пора сева. Однако севом 
озимых в районе также по
хвалиться не могут. Лучшие сро
ки уходят, а посеяно лишь 
1 .9 6 2  гектара —  32  процента к 
плану. Два колхоза района: име
ни Жданова и « 4 0  лет Октября» 
сеять еще не начинали.

В эти страдные дни, венчающие 
нелегкий труд хлеборобов, прихо
дится сразу вести много работ, и 
каждая из них важная и неот
ложная. Нынче, когда сроки хле
боуборки сжаты до предела, лю
бое узкое место, любая заминка 
пагубны вдвойне. Об этом не 
должны забывать те, кто должен 
организовать труд на полях, су
шилках,— везде, где идет борьба 
за нынешний и будущий урожаи.

И. Н0РШУН0В.
В. МАКШЕЕВ.

У С К О Р И Т Ь  
С Е В  О З И М Ы Х

Много неотложных работ сейчас у 
тружеников деревни. И одна из важ
ных — ■ организованное проведение 
сева озимых.

Опыт многих хозяйств показывает, 
что хороший урожай озимой ржи по
лучает тот, кто сеет ее в лучшие 
сроки,' по хорошо подготовленной 
почве. Хорошо организована эта ра
бота в колхозе «Сибирь» Кожевни- 
ковского района. Здесь вывели все 
посевные агрегаты, поставив перед 
собой цель— закончить сев озимых 
не позднее 2 6  августа. Два отделения 
—  Песочно-Дубровское и Терсалгай- 
ское —  еще три дня назад заверши
ли сев. Успешно трудятся на посев
ной механизаторы Федораевского от
деления совхоза «Ш егарский». Каж
дым посевным агрегатом засевается 
в день 2 5 — 2 7  гектаров. Широким 
фронтом развернули сев колхозы 
имени XXII съезда КПСС и имени 
XXI съезда КПСС Кожевниковского 
района.

Однако в целом по области озимых 
посеяно очень мало. На 2 0  августа 
план выполнен лишь на 1 4 ,4  про
цента. Сев задержался из-за отсут
ствия семян. Переходящего фонда 
ржи в большинстве хозяйств не ока
залось. Особенно острая нужда в се
менах в хозяйствах северных рай
онов. Проходит лучшая пора озимо
го сева, а рожь нынешнего урожая 
поспевает с большим опозданием, хо
зяйства не смогли своевременно на
молотить семян на всю. плрщадь ози
мого клина. Урок нынешней осени 
должен многому научить руководи
телей хозяйств и специалистов. Пе
реходящий фонд ржи должно иметь 
каждое хозяйство. И хранить этот 
фонд следует так же строго, как хра
нятся семена яровых культур.

Но не только из-за семян задержи
вается сев озимых. В ряде мест эти 
работы плохо организованы, агроно
мы не взяли под строгий контроль 
ход посевной, а в некоторых хозяйст
вах преднамеренно идут на сокра
щение озимого клина, ссылаясь на 
то, что рожь дает низкий урожай.

Еще в конце июля Бакчарскому

району была выделена ссуда на 1 4 4  
тонны сортовых семян ржи. Хозяйст
ва выбрали 1 2 0  тонн. Этими семе
нами можно было засеять 6 0 0  гекта
ров. Оптимальные сроки сева ози
мых по Бакчарскому району —  пер
вая декада августа. Однако при на
личии семян на 15 августа в районе 
было засеяно лишь 6 0  гектаров, на 
2 0  августа —  3 0 0  гектаров. В хо
зяйствах района теперь есть семена 
ржи нового урожая. И тем не менее, 
темпы сева очень низки.

Зырянскому району выделили 
часть семян ржи первой репродук
ции из Первомайского района. Понят
но, что эти семена следовало высе
ять в лучшие агротехнические сроки. 
Но зырянцам не хватило двадцати 
дней, чтобы привезти эти семена.

Совхозу «Тунгусовский» Молча- 
новского района было разрешено 
взять 20  тонн ржи из Бакчарского 
хлебоприемного пункта. Эта ссуда 
также своевременно не взята.

Уже эти факты говорят о том, что 
в ряде мест к посеву озимой ржи от
неслись без должной ответственно
сти. При хозяйской заботе об урожае 
будущего года можно было подгото
вить семена ржи нового урожая, ши
роко применив раздельный метод 
жатвы. Между тем, даже южные рай
оны, где рожь поспела раньше, очень 
медленно ведут озимый сев.

Сейчас необходимо принять все 
меры, | чтобы завершить озимый сев 
не позднее. 1 сентября. Требуется, 
чтобы руководители хозяйств, спе
циалисты поняли всю глубину ответ
ственности за своевременное и высо
кокачественное проведение сева, со
здание надежной основы урожая бу
дущего года.

Дальнейший рост производства 
озимой ржи— неотложная задача. В 
каждом колхозе и совхозе нужно вы
сокопроизводительно использовать 

посевную технику, строго соблюдать 
правила агротехники, настойчиво бо
роться за повышение урожайности 
на всех полях.

А, ПЕТРОВ,

Н Е Ф Т Ь  И Д Е Т !
3  Трудной было для томских нефтепромысловиков последняя пя- 3  
— тидневка. Вода подмыла причал. Шланг и трубы пришлось подни- 3  
гз мать на лихтер. Но промысловики справились с аварией. Пароход 3  
в  «Пархоменко» отправился с нефтеналивной баржей по графику. На 3  
в  сливной пункт в августе отправлено 6,5 тысячи тонн нефти, а все- 3  
Е  го с начала навигации с промыслового участка вывезено 26,6 ты- =  
3  сячи тонн александровской нефти. 3
g  В. ЖУКОВ. =

I  И З Ы С К А Т Е Л И  И Д У Т  П О  Т А Й Г Е  |
3  До сих пор единственными людьми в тайге, что идет на юго-во- — 
3  сток от Каргаска до самых Васюганских болот, были лесозаготовите- §= 
g  ли и охотники. Но вот недавно на охотничьих тропах появились лю- в  
3  ди, за плечами у которых не ружья, а пробоотборники, буровые 3
5  ложки, штанги, теодолиты, нивелиры. За полтора месяца изыска- 3
3  тельских работ партия № 4 Томского отделения Новосибирского 3
3  треста инженерно-строительных изысканий под руководством ин- 3  
3  женера-геолога Лидии Крук провела изыскания промышленной 3
в  базы для строительства городка усть-сильгинских нефтеразведчи- в  
3  ков. Два отряда партии — буровой и изыскательский—взяли про- в  
3  бы грунта на влажность, пластичность, гранулометрический состав, 3  
Ш провели зондирование болот, съемку местности, привязку дороги 3  
3  от Оби к месту будущего городка, а также причала для выгрузки 3  
3  строительных материалов. Под будущий городок нефтяников отве- 3  
3  дено 135 гектаров земли.
Ц Т. КУРИЛОВИЧ. g

I  П О М И Д О Р  ы —  |
I  Н А  П Р А З Д Н И Ч Н Ы Й  С Т О Л  |
3  1.000 корней помидоров скороспелых сортов «маяк» и «грунто- в
3  вый грибовский» высадили на днях агроном Евгения Илясова и Ц 
3  работница Гзля Губайдуллина в городской теплице «Горплодоовощ- 3  
3  торга». По мере сбора урожая, первые килограммы которого со- 3  
3  зреют в конце сентября, работники теплицы будут подсаживать 3  
g  новые корни томатов. К 49-й годовщине Октября томичи получат на 3  
3  праздничный стол сотни килограммов помидоров, в
g  О. БУКИН. з

I  В А В Г У С Т Е - П Л А Н  С Е Н Т Я Б Р Я  |
3  Два дня назад коллектив Западной нефтеразведки добился зна- 3  
5  чительного производственного успеха. Был перекрыт план проход? 3  
3  ки, рассчитанный на девять месяцев. При производственном зада- в  
3  дии в 10.350 метров землепроходчики пробурили с начала года в  
3  уже 10.560 метров. Впереди идет буровая бригада, которой руко- в  
3  водит опытный разведчик недр буровой мастер Евгений Федюш- 3  
3  кин. На проходке скважины № 13 на Мыльджинской площади он 3  
3  опережает график на восемнадцать дней. В ближайшие дни буре- §  
3  ние этой скважины будет закончено. 3

В. ЛЫЧЕВ. 3

| Ш Е С Т О Й  К О Н В Е Й Е Р .  |
3  Начал работать новый конвейер в пятом цехе завода «Сибэлек- 3  
g  тромотор». Это уже шестой конвейер в этом цехе. Он предназна- 3  
3  чен для механической подачи статоров, изоляционных материалов, 3  
3  проводов и других деталей и материалов к рабочим местам об- в  
в  мотчиц. В результате на обмотке статоров заметно повысилась в  
3  производительность труда, Конвейер сконструирован работниками 3  
в  отдела автоматизации под руководством инженера А. А. Четина. 3
3  Ю. ЯКОВЛЕВ. з
в  в

| Р У К А М И  С Т У Д Е Н Т О В
5  Вчера в селе Дубровке—центральной усадьбе колхоза имени 3  
в  Фрунзе Зырянского района строительная бригада студентов элек- 3  
3  тромеханического факультета Томского политехнического институ- 3  
3  та начала кладку стен будущего колхозного Дворца культуры. В — 
3  этом очаге культуры, строящемся по проекту Томской экспедиции 3  
3  проектного института «Сибгипросельхозстрой», разместятся зрите- з  
3  тельный зал на 200 мест, комната сельского специалиста, помеще- в  
3  ния для кружковой работы, библиотека. в
3  Н. РАСПУТИН. g

j  К  О С Е Н Н Е М У  С Е З О Н У  |
3  Работники экспериментального цеха Томской швейной фабрики 3  
g  разработали ряд новых моделей верхней одежды к осеннему сезо- 3  
в  ну. В ближайшее время в массовое производство будут запущены 5  
3  две новые модели женских демисезонных пальто модных силуэтов 3  
в  и недорогие по цене. Кроме того, разработаны новые модели де- 3  
в  мисезонных пальто для мальчиков и девочек.
3  Ф. ИВАНОВ. 3

( т р е т ь я  п  р  е  М  И  Я -  1 
I  У  Т О М С К И Х  К И Н О Ф И К А Т О Р О В  |
з  Государственный комитет по делам кинематографии РСФСР и Ц 
g  Центральный комитет профсоюза работников культуры подвели 3  
3  итоги всероссийского социалистического соревнования кинотеатров в  
g  во втором квартале. Томский детский кинотеатр «Пионер» занял в  
3  в этом соревновании третье классное место и награжден Почетной 3  
в  грамотой. М. ИВАНОВ.

1 И Н С Т И Т У Т  Н А Ч И Н А Е Т С Я  1 
J  С  У  Р О Ж А Я  |

Во вторник в колхозы Парабельского района для помощи тру- 3  
в  женикам сельского хозяйства в уборке урожая и заготовке кормов Ц 
3  выехали 150 студентов-первокурсников Томского политехнического 5  
3  института. Сегодня в хозяйства Каргасокского, Колпашевского, Па- в  
3  рабельского, Томского и Шегарского районов в автобусах и на в  
g  теплоходах выезжает около полутора тысяч вчерашних абитуриен- в  
g  тов. Институт для юношей и девушек начинается с трудового экза- 3  
3  мена. А. ПАВЛОВ. 3
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КОМАНДЫ-ПОБЕДИТЕЛЬНИЦЫ
Рабочком мотофлота Карга

сокского леспромхоза подвел 
итоги социалистического сорев
нования судовых команд. Пер
вое место завоевала команда 
катера №  224 (капитан К. Ты- 
рышкин, механик Н. Баранов). 
План перевозки грузов команда 
выполнила на 298 процентов. 
Отмечена также команда кате
ра №  43, где капитаном М. Р.

Мартышин, механиком Ю .. Ту
тов. Успешно справился с за
данием на рейде Усть-Тымского 
сплавучастка экипаж катера 
ПЭС-1. Этим трем судовым 
командам присвоены классные 
места.

С. КУНИЦЫН,
начальник мотофлота Кар
гасокского леспромхоза.
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Немало километров пройдено по болотам и дебрям томской тайги 
геофизиками Средне-Обской комплексной геофизической экспедиции 
Виктором Николаевичем Козловым и Виктором Сергеевичем Ильен- 
ченко. Сейчас в мастерской экспедиции идет тщательная подготовка 
всей сейсмической аппаратуры к зимнему полевому сезону.

НА СНИМКЕ (слева направо): геофизики В. Н. Козлов и В. С. 
Ильенченко ремонтируют сейсмическую аппаратуру.

Фото В. Ефименко.
г. Колпашево.

Большим уважением пользуется в деревне Богословке продавец 
сельмага № 2 Зырянского райпотребсоюза Таисия Яковлевна Пала
тина.

Более пятнадцати лет принимает она покупателей в своем магази
не как добрых знакомых. Знает вкусы односельчан, умеет угодить 
каждому.

За хорошую организацию торговли и культурное обслуживание 
тружеников села Таисия Яковлевна не раз отмечалась в числе луч
ших продавцов района.

Фото В. Ефименко.

В Ы С О К А Я  в ы р а б о т к а
Ни днем, ни ночью не умолкает 

шум плавучих кранов на рейдах 
Усть-Тымского сплавучастка. Погру
зочные бригады спешат до закрытия 
навигации отгрузить всю древесину 
новостройкам Сибири. Коллективы

соревнуются между себе® за высо
кую производительность труда. 
Бригада В. П. Пантюхина каждую 
смену грузит в среднем 8 5 0 — 9 0 0  
кубометров леса при плане 7 6 0  ку
бометров. Погрузочная бригада

В. А . Мартынова довела производи
тельность в смену до 9 8 6  кубомет
ров при задании 7 5 3 .

Н. ПРУДНИКОВА, 
диспетчер Каргасонского лес
промхоза.

Г  о т о в я т  т р у д о в ы е  п о д а р к и

Коллектив бригады гослова Л1 2
Молчановского рыбозавода выступил 
инициатором соревнования среди 
тружеников района за достойную 
встречу 50-летия Советской вла
сти. Промысловики обязались зна
чительно перевыполнить задание 
первых двух лет пятилетки. Рыба
ки по-боевому включились в сорев
нование за достойную встречу зна
менательной даты. Высоких резуль
татов добивается в эти дни звено,

ПЯРТИИНЛЯ
ж и з н ь С И Л А Н Е Р Ц

К ЛЮКВИНКА —  центральный 
поселок Ингузетского леспром
хоза. Щитовые домики образу

ют кварталы, улицы. Выделяются, в 
основном, три здания. Школа. Новая, 
красивая. Клуб. Старый, тесный, 
размещенный в жилом доме. Да кон
тора леспромхоза.

Контора отличается от других 
зданий тем, что на фасаде ее выве
шены обязательства коллектива, до
ски показателей. Путь в сто р он е—  
Доска почета. Она выгорела на солн
це, выделяются только яркие квад
ратики, где должны быть фотографии 
лучших людей. Доску показателей 
закрыли буйно разросшиеся берез
ки. Сквозь их густую листву можно 
прочесть, что в начале года было 
создано 36  малых комплексных 
бригад и в честь XXIII съезда партии 
они взяли высокие обязательства: за 
год заготовить от 17 до 2 2  тысяч 
кубометров леса. Это почти в два 
раза выше планового задания.

Если сравнить рубежи бригад с 
теми, о которых говорится в обяза
тельствах леспромхоза —  выполнить 
план (4 7 2  тысячи кубометров) к 20  
декабря и дат* 'дополнительно 3 ты
сячи кубометров,— то напрашивается 
вывод: в леспромхозе не очень-то 
верят в возможности передовиков.

Секретарь парткома А. А. Гусаков 
повышенные обязательства бригад 
считает тем самым резервом, о ко
тором очень часто говорят, но кото
рый очень плохо используют.

Еще в марте ингузетцы отступи
ли от рубеяса, который с большим 
трудом был достигнут в прошлом 
году, когда коллектив с гордостью 
рапортовал о досрочном выполнении 
семилетки и 5 0  тысячах кубомет
ров, выданных дополнительно.

Вот уже пятый месяц предприя
тие никак не может выбраться из 
прорыва. Долг образовался изряд
ный —  свыше 2 4  тысяч кубометров.

—  Стихия виновата, —  объяс
няет Анатолий Алексеевич Гусаков, 
—  выбила из колеи. Вот и думай 
здесь об обязательствах. План тре
щит по всем швам.

Секретарь парткома посетовал ,на 
то, что часть тракторов и автомоби
ли требуют ремонта, а запасных де

талей не хватает, что в этом году 
расширился фронт строительных 
работ, —  и все это отрывает людей 
от прямого дела, пустеют лесосеки.

—  Одним словом, —  подытожил 
он, —  нужно оборотов побольше 
давать, усиливать нагрузку.

Под словом «нагрузка» нужно 
понимать следующее: из 36  бригад 
сейчас работают 2 5 , а в иные дни 
и того меньше. Количество бригад 
сокращается, а план остается преж
ним. Вот и приходится производить 
дополнительную раскладку.

Нагрузка —  это еще и нажим. 
Директор леспромхоза жмет по ад
министративной линии, секретарь 
парткома —  по партийной, рабоч
ком —  по профсоюзной. Линий мно
го, а прием один: «кубики» любой 
ценой! t

В последних числах июля стати
стик Галина Ляпко вручила секрета
рю парткома и директору леспром
хоза любопытный документ. Назы
вался он так: «Справка о выполне
нии социалистических обязательств 
малых комплексных бригад по Ин- 
гузетскому леспромхозу за первоа 
полугодие 1 9 6 6  года». Несколько 
граф: в первой— фамилии бригади
ров, во второй —  цифры плана, в 
третьей— его выполнение, наконец, 
проценты. Первые три фамилии под
черкнуты красным карандашом. Это 
означало, что бригада Н. >Н. Верясо
ва, заготовив 9 .3 4 7  кубометров, за
няла первое место, бригада А. В. 
Степанова заготовила на 25  кубо
метров меньше и получила второе 
место; бригада М. И. Блохина ■—  
третье.

Каким путем шли бригады, что 
нового применили в труде —  в рас
чет не берется. Нет таких отметок 
против фамилий бригадиров-серед- 
нячков и тех, кто не справился с 
производственным заданием. По ка
ким причинам они отстали? А мо
жет быть, дав кубометров меньше, 
они добились лучших результатов 
по другим показателям —  повысили 
выход деловой древесины, снизили 
ее себестоимость? На эти вопросы 
ответа тоже нет. Не учитываются и 
другие важные стороны социалисти
ческого соревнования —  трудовая

дисциплина и пропаганда опыта пе
редовиков, их поощрение.

Получается какое-то куцее сорев
нование: статистик собрал сведения, 
он же составил сводку, а карандаш 
руководителя завершил дело, поста
вил точку.

В лесосеках гласность, сравни
мость соревнования тоже отданы 
на откуп техническому работнику, 
десятнику. Он собирает сведения, 
отсылает их в контору леспромхоза.

И все-таки, несмотря на большую 
секретность в подведении итогов 
соревнования, рабочие знают о ре
зультатах своего труда. Но знают 
лишь по толщине пачки купюр, ког
да получают зарплату. Вот почему 
принцип: «Больше работаешь —
больше заработаешь» стал здесь 
единственном стимулом. Как-то в 
лесосеке секретарю парткома сказал 
моторист бензопилы Василий Фили-, 
монов:

—  Видите вот этот пень? —  Сек
ретарь удивленно кивнул. На цент
ральном волоке громоздился старый, 
но довольно кряжистый пень. —  
Так вот, если я спилю его, сколько 
за это заплатите?

Секретарь опешил, не нашелся, 
что ответить. А что скажешь —  ведь 
это закономерное выражение того 
основного лозунга, который из уст 
в уста передается в леспромхозе: 
«Т£у1>йки » v любой "  ценой!»1 Рабочий 
рядом с «кубиком» ставит рубль.

Не этим ли можно объяснить то 
положение, что в дни штурма тех
ника эксплуатируется на износ, в 
вырубку пускаются самые лучшие 
массивы —  лишь бы урвать по
больше. А последствия? Они выра
жаются не только в рублях (пусть 
экономисты подсчитают, сколько 
средств расходуется на внеплановый 
ремонт техники, дополнительную 
покупку запасных частей, на то, во 
что обходится так называемый 
«фронтальный» повал леса). Психо
логическое воздействие ■—  тоже не 
менее значимо.

Значение материального стиму
ла огромно. Но оно будет в сотни раз 
ценней, если партком чисто эконо
мическому интересу людей придаст

моральную окраску. Сделать это 
можно только через социалистиче
ское соревнование. Боевое, целе
направленное. Творческий огонек 
есть в работе большинства бригад. 
Только огонек этот нужно поддер
живать весомым партийным словом, 
авторитетной пропагандой. Они соз
дают ореол славы вокруг победите
лей, они же зовут людей на трудо
вые подвиги не только ради рубля.

Есть ли такие пропагандисты в 
леспромхозе?

—  Да, есть, —  отвечают в парт
коме. —  У нас работают 36  агита
торов...

Ответ, конечно, скользнул по 
инерции.

Беседуем с Валентиной Николаев
ной Пристанской, агитатором.

—  В лесосеках? —  переспраши
вает она.—  Что вы? Я последний 
раз ходила к избирателям, пригла
шала их голосовать.

■—  Нет, бесед я не проводила,—  
отвечает другой агитатор, бухгалтер 
Галина Вербицкая, —  пригласи
тельные билеты раздавала.

Это ответы агитаторов-рассыль- 
ных. А кто-нибудь беседует с рабо
чими по душам?

В свое время райком партии обя
зывал партком создать группу по
литинформаторов из коммунистов—  
руководящих работников. Естествен
но, ожидалось, что пример покажут 
директор леспромхоза Е. П. Немчи
нов и секретарь парткома. Они не 
показали. Их примеру последовали 
другие руководители. А чем запол
нить вакуум? В клубе, кроме филь
мов, ничего нет, в библиотеке —  
читанные и перечитанные книги, 
лекции —  при пустом зале: оту
чили докладчики сухостью и казен
ным отношением к делу; стенгазета 
не выпускается, местное радио 
молчит. Зато далеко по поселку 
разносятся пьяные песни.

Пьянство —  это какое-то сти
хийное бедствие в леспромхозе. И 
втягиваются в эту стихию не оди
ночки, а целые компании. Руководи
телей леспромхоза, конечно, беспо
коит это, но всю свою энергию они 
тратят на дискуссию о том, когда 
выдавать рабочим заработную плату:

в среду или в субботу. Подсчиты
вают: если выдать в среду, то счи
тай, что четверг и даже пятница 
пропали —  пьянствовать будут не
которые. А перед глазами тревож
ные цифры —  4 4 0  прогулов, де
сятки случаев нарушения техники 
безопасности, много скандалов и се
мейных драм. Все это' травмы душ 
человеческих, потеря ими чувства 
равновесия, устойчивости.

Но прежде чем воспитывать кол
лектив, нужно глубоко задуматься о 
воспитании самих воспитателей —  
партийных активистов. Поручили, 
например, А. Ф. Чернакову выпу
скать стенгазету —  не выпустил 
ни одного номера; избрали тов. Ба- 
раксанова судьей —  товарищеский 
суд не работает; назначили А. В. 
Овчинникова заведовать агитпунк
том —  такого пункта нет; обязал
ся А. А. Бронников возглавить обще
ственное бюро экономического ана
лиза —  оно не работает...

Удивительный ответ дал пред
седатель рабочкома А. И. Сазонов 
на профсоюзной конференции на 
вопрос: есть ли в леспромхозе посто
янно действующее производственное 
совещание?

—  Оно действует, но не работа
ет!..

Леспромхоз сейчас на пороге 
больших рубежей. Предприятие го
товится к переходу на новые рель
сы экономической политики. Вполне 
определенно сказано, что Ингузет- 
ский леспромхоз, как предприятие 
рентабельное, должен первым при
менить новую систему планирования 
и экономического стимулирования.

Быть пионером —  большая честь. 
Она ко многому обязывает. Как же 
партком готовит людей к этому важ
ному мероприятию?

—  Зимой провели занятия, —  
рассказывает А. А. Гусаков, —  на 
которых изучили темы: «Положение 
о социалистическом предприятии», 
«Хозрасчет в цехе». Летом еще раз 
собрались и подвели итог.

Прямо скажем: негусто. Секре
тарь парткома соглашается с этим, 
но тут же ссылается на то, что ком-

возглавляемое А . Еонстантиновским. 
Каждое притонение дает богатый 
улов. За последние 9 дней сдано на 
приемный пункт 1 1 5  центнеров ры
бы. Дружно трудятся рыбаки 
И. Корнеев, К. Шатута, Г. Ланских, 
Ф. Смакотин, Н. Жилин, Г. Любер- 
цев. Большая часть улова —  круп
ная первосортная рыба.

В. ЕХЛАКОВ, 
директор Молчановского рыбоза
вода.

бинат «Томлес» не торопится с при
сылкой авторитетной комиссии, кото
рая бы все обсчитала, проанализи
ровала работу каждого производст
венного звена, разработала формы 
отчетности...

Новая экономическая политика— • 
это не новые формы отчетности, а, 
прежде всего, политическая подго
товка людей. Они будут главными 
искателями новых форм организа
ции труда, экономических возмож
ностей, чтобы в короткий срок до
биться подъема эффективности про
изводства.

Поучителен в этом отношении 
разговор, происшедший в лесосеке 
между партгрупоргом В. С. Наставко 
и трактористом С. Болотовым. Трак
торист только что подтрелевал к 
нижнему складу хлысты. Воз был 
огромный. Когда рассыпался, то 
оказалось, что половина хлыстов 
—  сушняк, дрова.

На замечание партгрупорга трак
торист ответил: «Мне нужны кубо
метры, а какие —  это меня не ка
сается».

—  Давай посчитаем, кто выга
дал —  спокойно предложил В. С. 
Наставко.— Вальщик правильно сде
лал — свалил сухое дерево. Безопас
ней работать. Деньги он получит не 
зря. Ты привез эти хлысты на склад, 
шофер погрузит на лесовоз. Сделает 
рейс в 4 0  километров, а там, на 
нижнем складе, их распилят на дро
ва. Затраты составят несколько 
рублей, а стоимость дров —  копей
ки.

Этот разговор не раскрывает всей 
глубины экономического поиска, но 
он товорит о том, что рабочие все 
чаще стали задумываться: нужна
древесина деловая и дешевая.

За первое полугодие себестои
мость кубометра перескочила выше 
плановой на 2 5  копеек. Причин тут 
много. Но главная из них —  рез
кое падение производительности тру
да и неоправданный перерасход Фон
да заработной платы.

Тут и возникает вопрос: почему 
зимой на занятиях была изучена те
ма о хозрасчете, а на практике он 
применяется слабо. Видно, из конто
ры леспромхоза (где проходили за
нятия) до лесосек —  длинный путь!

Сократить его. В этом сейчас 
цель всей организаторской работы 
парткома.

Н. ИВАНОВ.
Верхнекетский район.

Т А М ,  Г Д Е  

Р Е Ч К А  С У Л З А Т
Стук топоров, шум бензопил, 

рычание бульдозера будят при
тихшую тайгу. Бригада Михаи
ла Торгаева на реке Сулзат Мол
чановского района строит желез
нодорожный мост, который соеди
нит верхний и нижний склады 
Сулзатского лесопункта. Народ в 
бригаде бывалый. П. Сергейчик, 
А. Лихачев, В. Остапов, С. Федо
ренко —  строители со стажем. На 
сваи уже уложены прогоны, шпа
лы. Сейчас бригада плотников 
строит перила. Работа спорится. 
Скоро тепловозы повезут лес с 
верхнего склада Сулзатского ле
сопункта на нижний по новому 
мосту.

А. СЕМЕНОВ.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Б Е Т ОН  и 
...БОЛОТО

Водная станция Томского клу
ба ДОСААФ. Сюда часто прихо
дят владельцы моторных лодок с 
семьями, радостные и оживлен
ные. Отдых на воде —  это отлич
но! Но почему, приближаясь к 
станции, они мрачнеют и стано
вятся неразговорчивыми?

Секрет в том, что уровень во
ды в Томи с каждым днем пони
жается. Пристань моторных ло
док давно превратилась в болото.

Мужчины раздеваются и лезут 
к лодкам. Особенно тяжело при
ходится тем, у кого стационар
ные моторы. Обливаясь потом и 
утопая по колено в грязи, они 
надрываются, силясь столкнуть 
лодку в воду.

Не идут лодки к воде. Не идет 
на помощь и председатель обла
стного комитета ДОСААФ тов. Ка
раваев. Он очень занят перепис
к о й  с горисполкомом и райиспол
комом.

—  Бетонируйте .берег! — ■ тре
буют работники горисполкома от 
председателя.

*— ■ Сделайте хотя бы плот из 
4 — 5 бревен, чтобы посудины 
привязать, —  просят председа
теля владельцы лодок.

Не предвидится ни того, ни 
другого. Пока до воды добирают
ся самые сильные. Столкнув лод
ки, они переносят в них детей и 
жен. Увлекательный отдых ом
рачается штурмом береговой по
лосы. До каких же пор?

А. ВЬЮГОВ,
рабочий завода резиновой
обуви.

В О З В Р А Щ А Я С Ь  К  Н А П Е Ч А Т А Н Н О М У

ЕЩЕ РАЗ ПРО ОБЕЩАЛКИНЫХ И ПРО РЕЛЯЦИИ
В конце апреля в газете «Крас

ное знамя» была опубликована ста
тья «Обещалкины пишут реляции». 
В статье поднимался вопрос о строи
тельстве восьмикилометровой доро
ги в районном центре Александров
ском. По решению облисполкома, 
строительство дороги было поруче
но областному отделу коммунально
го хозяйства.

■—  Нам эту дорогу насильно в 
план включили, — * объясняли тогда 
в облкомхозе корреспонденту газе

ты. —  Пускай ее сами нефтеразвед- 
чики строят.

Редакция, читатели надеялись, 
что после критики в печати руково
дители облкомхоза примут меры и 
сообщат, что они намерены пред
принять для своевременного ввода 
дороги. Ведь прошло около четы
рех месяцев. Но редакция до сих 
пор не получила ответа. Зато в  га
зету поступают письма от александ- 
ровцев: они спрашивают, когда же 
всерьез начнется строительство. По
этому мы вынуждены еще раз

вернуться к александровской доро
ге.

—  Почти ничего не сделано за че
тыре месяца, —  сказали нам в 
Александровском райисполкоме. •—  
Правда, завезены цемент, гравий, 
создается дорожно-строительный от
ряд. Трехкилометровая бетонка 
должна связать аэропорт с центром 
села. Остальная часть дороги будет 
с гравийным покрытием. Пора бы 
уже разворачивать работы, но нет 
дорожной техники.

■—  Когда пришлем технику? —

переспрашивает заместитель главно
го инженера облкомхоза тов. Дура
нов. —  Ничего не могу сказать. И 
вообще с дорогой полная неясность. 
Даже проектной документации до 
сих пор нет. В середине августа 
только изыскательские работы за
кончены. Вряд ли в этом году алек- 
сандровцам стоит рассчитывать на 
дорогу.

Вот тебе и раз! Объект пусковой, 
а до сих пор даже документации 
нет. В начале года облисполком 
обязывал начать строительство, и

только через полгода изыскатели 
выходят на трассу. Как же могло 
случиться такое?

— ■ Неправда, есть проектная до
кументация, —  не соглашаются в 
производственном отделе облком
хоза. —  Мы ее еще в прошлом го
ду готовили. Были составлены две 
сметы. Первая —  на дорогу от ба
зы ■ нефтеразведчиков к центру по
селка длиной 1 .3 0 0  метров. Вторая 
—  от базы до порта длиной 3 кило
метра. Вся беда только в том, что 
техники у нас нет.

После такого уточнения вообще 
все запуталось. А тут еще выяс
няется, что облкомхоз передал стро
ительство дороги подчиненному ему 
ремонтно-строительному тресту. 
Пришлось обратиться за разъясне
ниями в управляющему трестом 
И. Я. Цукернику.

>—  Да, в июле в трест пришло 
письмо из облкомхоза. Нам предла
гали включить в план работы Алек
сандровского ремонтно-строительно
го участка строительство дороги за 
счет других участков, не имеющих 
проектно-сметной документации. 
Кстати, на дорогу документации не 
было и нет до сих пор. Нам приш
лось начинать с отправки в Алек
сандровское изыскателей. Денег то
же не выделили. Имеющихся у 
александровцев 4 0  тысяч рублей не 
хватит и на полкилометра бетонной 
дороги. Можно с уверенностью ска
зать, что полотно из монолитного 
бетона себя не оправдает. Нужно 
укладывать железобетонные плиты. 
Это и удобнее и более надежно. Но 
пока одни разговоры: нет ни проек
та, ни денег, ни техники. Если бы

■дорогу в план треста включили в 
начале года, а не в июле, конечно, 
многое можно было бы сделать.

Итак, можно делать выводы. Об
ластной отдел коммунального хозяй
ства любыми путями пытался уйти 
от строительства дороги в Алек
сандровском. Сперва старались пере
валить ее на самих нефтеразведчи
ков, потом хотели договориться с 
подрядными организациями. Когда 
ничего не вышло и возникло
опасение, что за дорогу все-таки с 
них спросят, то в порядке приказа ее 
отдали тресту. Вот и все: полгода 
волокиты и ни метра дороги. Кто бу
дет нести ответственность за воло
киту, надеемся, станет известно га
зете и ее читателям. И, разумеется, 
редакция ждет ответа не через че
тыре месяца, как это привыкли де
лать в облкомхозе.

ОТСРОЧКИ НЕ БУДЕТ
«Чистая вода» — так называлась 

опубликованная в мае беседа кор
респондента с первым секретарем 
Томского горкома КПСС тов. Бортни
ковым. Накануне горком КПСС при
нял решение, в котором определил 
конкретные меры по улучшению во
доснабжения города.

Руководители промышленных 
предприятий Ленинского района в те
чение мая-июня должны были 
оформить техническую документацию 
на долевое участие в проектировании 
и строительстве промышленно-техни
ческого водопровода от ТЭЦ-1. Отдел 
капитального строительства горис
полкома, СУ-3 треста «Томскстрой» 
обязывались не позднее 15 августа 
сдать в эксплуатацию очистные соо
ружения мощностью 5 0 .0 0 0  кубомет
ров чистой воды в сутки.

Бюро горкома" КПСС обязывало ру
ководителей предприятий в самое 
ближайшее время отремонтировать и

пустить в эксплуатацию все закон
сервированные скважины, немедлен
но браться за сооружение оборотных 
систем водоснабжения и строитель
ство такого количества скважин, ко
торое бы обеспечило технологические 
потребности данного предприятия в 
воде. Эту работу следовало закончить 
к 1  сентября, так как с этой даты 
на заводы подшипниковый, матема
тических машин, железобетонных из
делий №  2 , «Томкабель», объедине
ние предприятий строительных мате
риалов, завод строительных матери
алов и другие подача воды из город
ского водопровода будет прекращена.

Первое сентября приближается. А 
срок сдачи в эксплуатацию очист
ных сооружений миновал. Что же 
сделано?

По-партийному отнеслись к выпол
нению решения горкома КПСС руко
водители электролампового завода. 
Директор предприятия т. Иванов,

начальник ОКСа т. Андросов прило
жили немало усилий, чтобы пустить 
в эксплуатацию артезианскую сква
жину на основной площадке. Гото
вится к пуску другая скважина на 
вспомогательной площадке. К 1 сен
тября она войдет в строй. На этом 
заводе побеспокоились и о вводе 
оборотного водоснабжения, что позво
лило на 20  процентов сократить рас
ход чистой воды.

Подключена в водопроводную сеть 
одна скважина на манометровом за
воде, Здесь думают соорудить вто
рую. Составлен проект, * оформлена 
необходимая документация на буре
ние скважины руководителями Том
ского завода режущих инструментов.

Как видно, директора предприятий 
тт. Иванов, Пушных, Будницкий де
лают вее от них зависящее, чтобы 
прекратить использование чистой 
питьевой воды на технологические 
нужды,

Мы побывали на Томском электро
механическом заводе и узнали, что 
здесь проект на бурение скважины 
есть, но нет денег, чтобы его выку
пить. Да и место, выбранное для 
скважины, оказалось неудачным.

Встречаемся с начальником ОКСа
подшипникового завода т. Осокиным.

—  Какая скважина? —  удивляет
ся он. —  Никакой скважины на тер
ритории завода быть не должно. О 
проекте я и понятая не имею.

Завод сборного железобетона Xs 2 . 
Его директор т. Зубов объясняет:

—  У нас есть проект автскважи- 
ны, но на ее бурение нет денег.

—  Почему бы не взять ссуду?
—  Это нам невыгодно. Ее же нуж

но погасить в течение двух лет. А у 
нас и без этого «дыр» хватает. Вот 
если договоримся с механической 
прачечной, то воду у них брать бу
дем.

В объединении предприятий стро
ительных материалов беседуем с за
местителем директора т. Булычевым, 
главным энергетиком т. Мишуковым.

—  Мы запустили одну скважину 
еще в * прошлом году, •—■ говорят

они. —  Но воды из нее не хватает. 
Хотели подключиться к бывшему 
водопроводу ГРЭС-И, директор элект
ростанции т. Старовойтов согласился, 
а главный инженер «Томскэнерго» 
т. Космынин запретил делать это. И 
вот сейчас не знаем, как быть.

Итак, у одного нет денег на буре
ние, другой ссуду брать не хочет, 
третьи все еще думают: буоить или 
не бурить. А время идет. Видимо, ру
ководители этих предприятий пола
гают, что им еще раз дадут отсрочку 
и не отключат от городского водопро
вода. Но нам думается, что это на
прасные надежды.

Совсем скверно обстоит дело с 
пуском головных очистных сооруже
ний. 15  августа прошло, но там еще 
не закончено строительство реагент
ного хозяйства, складов, не перегру
жены гравийно-песчаные фильтры. 
Только 14 августа здесь убрали жи
лой засыпной домик, из-за которого, 
собственно, и тормозилось строитель
ство реагентного хозяйства. Сей
час только фундамент закладывается. 
А нужно еще уложить 3 0 0  кубомет
ров бетона. Опалубки и арматуры 
для этого нет, Работа, как говорится,

идет ни шатко, ни валко, хотя на 
стройке занято 59  человек, больше 
половины из которых —  студенты и 
люди, привлеченные с других пред
приятий города. Стройка обеспече
на механизмами: есть бульдозер, экс
каватор, но беда в том, что у руко
водителей С У-3 нет ответственного 
отношения к порученному делу. В 
самое горячее время начальник 
строительного участка тов. Алтухов 
ушел в отпуск.

Для окончания строительства на 
1 9 6 6  год выделено 1 9 0  тысяч руб
лей, а за семь месяцев освоено толь
ко пять тысяч. Тут есть и вина заказ

чика —  управления строительства 
горисполкома. До сих пор оно не по
ставило подрядчику тельфер на склад 
хлора. Нет оборудования для монта
жа реагентного хозяйства.

Несколько слов о системах обо
ротного водоснабжения. Они должны 
быть построены на многих предприя
тиях, но дело тоже тормозится. До 
сих пор подшипниковый завод сбра
сывает в канализацию 2 .8 0 0 . ТЭМЗ 
—  1 .2 0 0 , «Томкабель» —  до 1 .0 0 0  
кубометров в сутки так называемых 
условно-чистых вод, которые при обо

ротной системе водоснабжения мож
но было бы использовать вторично. 
Если посмотреть с экономической 
точки зрения, выходит, что подшип- 
никовцы ежемесячно сбрасывают в 
канализацию 7 .0 0 0  рублей, электро
механический завод —  свыше 6.000 
рублей. Да на эти деньги можно бы
ло за несколько месяцев две-три 
скважины построить!

Стоимость системы оборотного во
доснабжения различна, бассейн с гра
дирней можно построить за 1 5 — 18  
тысяч рублей. Эта затраты окупятся 
меньше чем за год. Руководители 
электролампового завода так й по
ступили. Поняв, что это выгодно, 
быстро пустили в строй оборотную 
систему. На ее сооружение затрати
ли 1 4 .0 0 0  рублей. Это дало возмож
ность сократить расход волы из во
допровода на 2 0  процентов. Таким об
разом, затраты на строительство 
оборотной системы водоснабжения 
окупились меньше, чем за полгода, а 
годовая экономия составит 3 4 .0 0 0  
рублей. Почему же руководители дру
гих предприятий не хотят считать и 
экономить государственные деньги?

Н. ДМИТРИЕВ.
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З А П О В Е Д Н О Е  З А Х О Л У С Т Ь Е
В декабре прошлого года в газете «Красное знамя» было 

опубликовано письмо Пинчука, Сафронова н других жителей 
поеелка, что у третьего участка завода строительных материа
лов, расположенного по Иркутскому тракту. В нем говорилось 
о  плохом обслуживании, отсутствии элементарных бытовых ус
ловий в этом поселке.

5 февраля 1966 года газета выступила со статьей «О мол
чальниках и мастерах отписок». В ней, в частности, упомина
лось и о том, что ни горторготдел, нн горкомхоз не удосужи. 
лись ответить на сигнал газеты.

Прошло еще полгода. И по-прежнему никаких мер со сторо
ны организаций, от которых зависит благоустройство поселка. 
Такова хронология этой волокиты. Просим газету вновь вер
нуться к вопросу, который хотят «замять» незаинтересованные 
организации и руководители.

Г. КОЛОСОВ,
секретарь парткома Томского подшипникового завода.

*«

ЭТО ЗАПОВЕДНОЕ захо
лустье находится в черте 
Томска, не так уж далеко и от 

Ленинского райисполкома. Но 
сюда редко ступает нога руко
водящих работников завода 
строительных материалов, хотя 
в поселке в основном живут 
рабочие этого предприятия. О 
депутатах районного или город
ского Советов, о работниках 
райисполкома, горисполкома, 
горкомхоза, горторготдела и го
ворить не приходится.

В беседе с жителями этого 
поселка чаще всего встречалось 
слово «нёт». И того нет, и дру
гого нет. Люди жалуются не 
потому, что сами не хотят руки 
приложить к благоустройству,

а потому, что их прикладывать 
не к чему.

Дадим слово Ивану Ивано
вичу Пинчуку, старожилу по
селка, одному из авторов перво
го письма в редакцию.

—  Наши беды можно разде
лить на несколько категорий. 
Но главное —  запущенность, 
забытость. Еще в 1962 году 
горкомхоз обещал жителям 
поселка, что вопрос о водо
снабжении будет урегули
рован. когда в поселок Новый 
проложат водопровод. Но ка
питально этот вопрос до сих 
пор не решен. В поселок проло
жили временную нитку водо
провода, но вода частенько по 
ней не поступает.

Попробуем разобраться в 
том, что же нужно сделать 
для благоустройства поселка и 
что для этого предприняли жи
тели. Они пытались сами, не 
дожидаясь на то указаний 
сверху, разрешить водную про
блему. Для этого порешили 
своими силами пробить сква
жину и хоть так облегчить по
ложение, при котором «без во
ды— и ни туды, и ни сюды». Но 
инициаторов вразумили: зачем 
рыть скважину, если чуть не ря
дом станция третьего подъема, 
и нужно только проложить 
нитку водопровода.

Поскольку в поселке хозяева 
домов в основном индивиду
альные застройщики, подводы 
линии К домам, видимо, надо 
делать за их счет. Но проло
жить основной водопровод, ор
ганизовать людей, помочь им 
с проектами, механизмами, 
обеспечить квалифицированны
ми водопроводчиками должны 
горкомхоз и предприятия-сосе
ди.

Нет в поселке и магазина. 
Приходится ходить за продук
тами в магазин, что у путе
провода на Иркутском тракте. 
Не ближний свет, а что де
лать?..

В поселке нет дорог. Огром
ные разъезженные колеи, непро
лазная грязь, а где-то сбоку 
одинокая пешеходная тропинка.

Словно бы и не в городе это, а 
в глухом таежном селе два
дцатых годов, которого еще не 
коснулась цивилизация.

Нельзя привезти ни угля, 
ни дров, водители не соглаша
ются ехать по такой дороге. ,В 
распутицу люди прежде ищут, 
где нанять бульдозер, а потом 
договариваются о доставке 
топлива. Но попробуй «найми» 
бульдозер...

Впрочем, что говорить о топ
ливе, если в поселок в дожд
ливые дни «скорая помощь» не 
доберется. Недавно сюда спе
шили пожарные, но до места 
происшествия так и не добра
лись: застряли у въезда. Потом 
они стали нажимать на руко
водителей завода строительных 
материалов. Подействовало: 
начали было поддерживать до
роги в рабочем состоянии. Но 
недолго. Видимо, до следующе
го вызова пожарной команды.

Нет в поселке телефона. Из- 
за низкого напряжения в элек
тросети плохо работают радио
приемники и телевизоры.

Кто же должен помочь жи
телям поселка навести поря
док?

— Там живет много рабочих 
третьего участка завода строи
тельных материалов, — рас
сказывает председатель Ленин
ского райисполкома тов. Хра
мов. — Мы не раз проси

ли директора предприятия 
тов. Юдина помочь в благо
устройстве поселка. Он обе
щал. Но ничего не делает.

В поселке живут и рабочие 
подшипникового завода. Под- 
шипниковцы тянут со своей 
стороны водопровод в порядке 
добровольного шефства: их к 
этому не обязывали. Иную по
зицию занимает тов. Юдин.

—  Я дал слово обществен
ным организациям, не разо
бравшись, о каком поселке идет 
речь, — говорит он. — Когда 
ознакомился на месте, то убе
дился: никакого отношения к 
поселку не имеем. Нам бы 
управиться с благоустройством 
территории своего участка, да 
поддержать порядок на том от
резке Иркутского тракта, что 
закрепил за нами райисполком.

Горисполкому и его отделам 
также надо взвесить, чем мож
но помочь жителям. Прежде 
всего поселку необходим про
дуктовый магазин.

Не надо каждой из «незаин
тересованных сторон» .спихи
вать друг на друга нужЯы жи
телей этого захолустья в цент
ре города. Проще сломать ве
домственные барьеры, опреде
лить, какую долю и кто возь
мет на себя. И начать дейст
вовать.

В. ЖИРНОВ,
наш нештатный корреспондент.
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Т О Р Ж Е С Т В А  В  Р У М Ы Н И И
БУХАРЕСТ, 23 ав

густа. (ТАСС). Сего
дня в Бухаресте, на 
Площади авиаторов, во
енным парадом откры
лись торжества по слу
чаю 22-й годовщины 
освобождения Румы
нии от фашистского 
ига.

На трибунах— руко
водители Рымынской 
коммунистической пар
тии и правительства 
СРР, представители 
общественности столи
цы, многочисленные за
рубежные гости.

После торжественно
го прохождения войск

началась демонстрация 
представителей трудя
щихся.

Многочисленные пла
каты, макеты и тран
спаранты, проносимые 
демонстрантами, гово
рят о больших успе
хах, которые румын
ские трудящиеся до
стигли за годы народ
ной власти. Демонст
ранты провозглашают 
приветствия братским 
социалистическим стра
нам, международному 
коммунистическому и 
рабочему движению.

Над площадью зву
чат здравицы в честь

Румынской коммуни
стической партии. Со
циалистической Рес
публики Румынии,’ в 
честь румынского наро
да.

БУХАРЕСТ, 24 ав
густа. (ТАСС). Вчера 
вечером Центральный 
Комитет Румынской 
коммунистической пар
тии, Государственный 
совет и Совет минист
ров Социалистической 
Республики Румынии 
устроили прием по слу
чаю 22-й годовщины ос
вобождения Румынии 

от фашистского ига.

На приеме присутст
вовали . партийные и 
государственные руко
водители Румынии, ру
ководители централь
ных учреждений и об
щественных организа
ций, депутаты Велико
го национального соб
рания. Присутствовали 
также главы диплома
тических представи
тельств, аккредитован
ные в Румынии, и за
рубежные гости.

Прием прошел в сер
дечной дружеской об
становке, сообщает 
агентство Аджерпресс.

ПРАЗДНИК АФГАНСКОГО НАРОДА
КАБУЛ. Народ Афганистана отметил 47-ю годовщину своей неза

висимости. В празднично украшенной столице состоялся военный па
рад. Король Афганистана Мухаммед Захир Шах поздравил афганский 
народ с праздником и пожелал новых успехов в деле экономического 
развития. Он особо подчеркнул важность экономического сотрудниче
ства Афганистана с дружественными ему государствами в деле вы
полнения первой и второй пятилеток.

Касаясь внешней политики страны, король заявил, что Афганистан 
будет неуклонно следовать политике нейтралитета, невмешательства 
во внутренние дела других государств, мирного сосуществования го
сударств с различными общественно-политическими укладами.

(ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  М И Н И С Т Е Р С Т В А  
И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Д Е Л  Д Р В
ХАНОЙ, 23 августа. (ТАСС). 

Представитель министерства иност
ранных дел Демократической Рес
публики Вьетнам сделал заявле
ние, в котором осудил предложе
ние министров ассоциации стран 
Юго-Восточной Азии (АСА) со
звать «совещание азиатских стран» 
с целью «прекращения войны во 
Вьетнаме».

«Общеизвестно, —  говорится в 
заявлении, переданном агентством 
ВИА, —  что ассоциация стран 
Юго-Восточной Азии —  это, по

сути дела, орудие агрессивной по
литики американских империали
стов в этой части земного шара». 
В отношении вьетнамской пробле
мы, подчеркивается в заявлении, 
члены А СА  (Таиланд, Филиппины 
и Малайзия) целиком и полностью 
поддерживают политику войны 
Соединенных Штатов.

Министерство иностранных дел 
ДРВ подтверждает, что только че
тыре пункта правительства ДРВ 
являются правильной основой для 
решения вьетнамской проблемы.

Сбито четыре американских самолета

ХАНОЙ, 24 августа. (ТАСС). 
Части противовоздушной обороны 
Вьетнамской народной армии сби
ли вчера над территорией провин
ции Куангнинь три американских 
самолета.

По последним данным, зенитчи
ки Северного Вьетнама сбили 21

августа над территорией провин
ции Хабак один американский са
молет.

Как передает Вьетнамское ин
формационное агентство, общее 
число американских самолетов, 
сбитых над территорией ДРВ, со
ставило 1.363.

П И Р А Т С К И Е  Н А Л Е Т Ы
ХАНОЙ, 24 августа. (ТАСС). 

Большие группы американских са
молетов вновь неоднократно втор
гались 22 августа в воздушное про
странство ДРВ, бомбили и обстре
ливали густонаселенные районы и

промышленные объекты в провин
циях Куангбинь, Нгеан, Хатинь, 
Тханьхоа, Хабак, Лангшон, Иен- 
бай, Куангнинь, Хайзыонг. а также 
пригороды городов Ханоя и Хай
фона.

Отстранен за критику войны во Вьетнаме
ны, которую президент Джонсон 
ведет во Вьетнаме».

Ковальский, являющийся пол
ковником в отставке, сказал: «Как 
человек военный, я не вижу, ка
кие национальные интересы вы
играют, если жители Азии и аме
риканцы будут убивать друг дру
га на расстоянии 10 тыс. миль от
сюда».

НЬЮ-ЙОРК, 23 августа. 
(ТАСС). Бывший член палаты 
представителей Фрэнк Коваль
ский, выступающий против войны 
во Вьетнаме, отстранен президен
том Джонсоном от должности в 
управлении по контролю над под
рывной деятельностью.

Он заявил корреспондентам, что 
«развернет кампанию против вой-

Сл ед уя  примеру  
н а ц и с т о в

ПРАГА, 23 августа. (ТАСС). 
«Американская война во Вьетна
ме, как любая колониальная война, 
является войной против граждан
ского населения», — пишет сего
дня газета «Руде право».

Уничтожение целой деревни с 
жителями-женщинами и детьми, 
пишет далее газета, рассматри
вается с точки зрения американ
ской политики как нормальное яв
ление, если около этой деревни 
можно обнаружить каких-либо пар
тизан. Подобными способами 25 
лет назад оправдывали свои «кам
пании» немецкие фашисты. Нель
зя удивляться тому, подчеркивает 
газета, что неонацистская газета 
«Националь цайтунг» требует пре
кращения расследования дел гит
леровских военных преступников, 
ссылаясь на то, что во Вьетнаме 
происходит то же самое, что в свое 
время происходило на оккупиро
ванной территории Украины или в 
Югославии.

Распоряжение правительства
БУЭНОС-АЙРЕС. ‘ Аргентин

ское правительство отдало распо
ряжение о закрытии 8 сахарных 
заводов в провинции Тукуман и 
направило туда отряды вооружен
ной полиции. Закрытие этих пред
приятий означает безработицу и 
нищету примерно для 20 тысяч 
рабочих и их семей.

Этот шаг правительства имеет 
целью укрепить положение саха
розаводчиков, стремящихся сохра
нить высокие цены на сахар, и по
гасить один из очагов активной 
борьбы рабочих за повышение за
работной платы, против увольне
ний и за улучшение условий тру 
да. (ТАСС).

С о в е т с к  о-г в и н е й с к о е  
с о г л а ш е н и е

КОНАКРИ. Советский Союз продолжит оказание помощи Гвинее 
в проведении геологических работ на территории страны. Здесь об 
этом подписано соглашение.

Советская сторона на 1966— 1968 годы предоставляет кредит на 
проведение геологических изысканий в Гвинее. Предусматривается 
также отправка специальной советской геологической экспедиции.

(ТАСС).

И тальянцы эмигрирую т...
РИМ, 24 августа. (ТАСС). 

4.800 тысяч итальянцев находятся 
в настоящее время в эмиграции, 
сообщает газета «Унита».

Наибольшее число итальянских 
граждан эмигрировало в страны 
Европы (2.300 тысяч). В Южной 
Америке проживает 1.600 тысяч

итальянцев, в Северной Америке 
— 400 тысяч и в Австралии— 280 
тысяч. Более 200 тысяч итальян
цев находятся в настоящее время в 
эмиграции в различных афро-ази
атских странах.

Главной причиной эмиграции яв
ляется безработица.

Заявление английского министерства
, ЛОНДОН. 24 .августа. (ТАСС). 

Министерство содружества наций 
сегодня официально объявило о 
предстоящем выводе из Замбии 
эскадрильи английских самолетов 
«Джавелин». Эта эскадрилья бы
ла введена в Замбию в декабре 
прошлого года по просьбе замбий
ского правительства для охраны 
Карибской ГЭС, находящейся в

совместном пользовании Замбии и 
Южной Родезии. Обращает на се
бя внимание тот факт, что это за
явление последовало вслед за не
давними резкими выступлениями - 
Замбии против бездеятельности 
английского правительства в отно
шении расистского режима Смита 
в Южной Родезии и осложнением 
отношений между двумя странами.

П р о д л е н и е  ч р е з в ы ч а й н ы х  
п о л н о м о ч и й  р а с и с т о в

ПАРИЖ. Расистский парламент 
Южной Родезии продлил еще на 
два года чрезвычайные полномочия 
министра юстиции, в соответствии 
с которыми он может без суда за
ключать людей в тюрьму на сроки 
до пяти лет.

Как заявил, выступая в парла
менте, министр юстиции Д. Лард- 
нер-Берк, продление полномочий

ПОДЗЕМНЫЕ ТОЛЧКИ НЕ УТИХАЮТ
1 СТАМБУЛ. Турецкое правительст

во предпринимает все меры, чтобы 
облегчить положение населения, по
страдавшего от землетрясения. В 
Восточную Анатолию выехала соз
данная правительством комиссия из 
представителей различных м ини
стерств.

П ремьер-министр Турции Д ем и - 
рель заявил корреспондентам , что 
в районе бедствия до наступления 
зимы необходимо построить около 
6.000 домов, чтобы люди не остались 
без крова.

В районе землетрясения все вре
мя продолжаю тся подземны е толч
ки, Полностью разруш енный город

Р а с т у т  ц е, н ы
НЬЮ-ЙОРК, 23 августа.

(ТАСС), В СШ А продолжается 
рост дороговизны. По данным ми
нистерства труда, стоимость жиз
ни в июле повысилась на 0,4 про
цента и была почти на 3 процента

Решение правительства Южной Аравии
САНА. Правительство Феде

рации Южной Аравии приняло 
решение закрыть сухопутную 

границу с Йеменом и наложить 
запрет на торговые операции 
с йеменскими портами в Крас
ном море, сообщило радио Са

ны. Оно также решило выслать 
всех йеменцев, проживающих 

на территории Федерации.
Официальным поводом к 

принятию этих мер явилось 
обострение политического по

ложения в Адене, (ТАСС).

выше, чем в июле прошлого года.
В районе Нью-Йорка розничные 

цены возросли на 0,9 процента и 
были на 3,5 процента выше, чем в 
июле прошлого года. Повышение 
стоимости жизни в июле привело 
к дальнейшему сокращению реаль
ной заработной платы рабочих.

ВАШИНГТОН, 24 августа. 
(ТАСС). Министр здравоохране
ния, просвещения и социального 
обеспечения СШ А Д. Гарднер со
общил вчера, что плата за меди
цинское обслуживание в больни
цах и у частных врачей возросла 
за последние 6 месяцев на 3,4 про
цента, а в целом за год она увели
чится на 6,4 процента.

Повышение стоимости медицин
ского обслуживания — лишь один 
из элементов общего роста доро
говизны в США, вызванного вой
ной во Вьетнаме.

В о п р е к и  з а в е р е н и я м  к ан цл ера
БОНН, 23 августа. (ТАСС). 

Как сообщает западногерманский 
журнал «Шпигель», с мая 1965 
года по май 1966 года «общая 
стоимость жизни» в Федеративной 
Республике Германии возросла на 
4,5 процента. Такого быстрого 
роста цен не наблюдалось в За
падной Германии с начала 50-х 
годов.

Журнал «Ш пигель» подчерки
вает, что уже начиная с ноября 
1965 года, когда западногерман
ский канцлер Эрхард в своем пра
вительственном заявлении обещал 
«стабилизацию экономики», цены 
в Западной Германии возросли на 
2,7 процента.
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необходимо ему якобы для прове
дения «успешной борьбы за тор
жество закона и порядка».

В прошлом расисты Южной 
Родезии действительно часто ис
пользовали чрезвычайные полно
мочия министра юстиции для 
«борьбы», но... против прогрес

сивных сил страны.
(ТАСС). S

Ш

Барто вновь подвергся землетрясе
нию, сила и продолжительность ко 
торого  превосходила подземный 
толчок, происшедший 19 августа. 
Утверждается, что в городе под 
руинами рухнувш его кинотеатра до 
сих пор погребено около 200 детей. 
Каждый день с самолетов сбрасыва
ется продовольствие жителям гор 
ных деревень. Предпринимаются ме
ры для предотвращения эпидеми
ческих заболеваний.

(ТАСС).
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ВЫПУСКНИК 
о с т а л с я  н а  с е л е

Д  ТТЕСТАТЫ об окончании средней школы в этом году в  селах 
л  нашей области получили 3 .5 2 6  юношей и девушек. Как сло

жится их дальнейшая судьба, кто пойдет учиться дальше, кто ос
танется в своем родном колхозе, какую квалификацию он может 
здесь получить? Всеми этими вопросами занимаются партийные, 
советские, сельскохозяйственные органы.

В колхозах и совхозах нашей области нужны молодые, грамот
ные, инициативные работники. Многие выпускники ^прошлых лет, 
которые остались на работе в сельском хозяйстве, сейчас стали пе
редовиками производства, запевалами соревнования, Постоянно со
вершенствуют свое мастерство. Электрик центральной усадьбы сов
хоза «РЁ1баловский» Анатолий Андреев окончил среднюю школу 
в прошлом году, но уже неплохо освоил свою профессию. В этом 
же совхозе работают каменщицей выпускница школы Люба Бельцо
ва, слесарем —  Николай Красницкий.

Широко известно в области имя Галины Юрченко, заведующей 
фермой колхоза «Победа» Бакчарского района. Вот что она расска
зывает о себе, обращаясь к выпускницам нынешнего года:

«После окончания средней школы я не сразу могла^ определить 
свое будущее —  поступать в институт или пойти работать в кол
хоз? По совету родителей и старших товарищей я решила работать 
дояркой на животноводческой ферме своего колхоза. В 1 9 6 5  году 
по предложению доярок правление колхоза утвердило меня заведу
ющей фермой.

Труд работников животноводства очень нужный и почетный. В 
1 9 6 6  году мне, простой труженице сельского хозяйства, оказали 
большую честь: я была избрана делегатом XXIII съезда Коммунисти
ческой партии. Можно хорошо работать в колхозе и одновременно 
успешно учиться в любом институте. В этом году я тоже го
товлюсь поступить заочно в сельхозинститут».

Авторитетом у товарищей пользуются тракторист совхоза «Побе
да» Томского района выпускник Турунтаевской школы Александр 
Никифоров, молодая доярка Г. Шлыкова из совхоза «Колпашев- 
ский» и многие другие молодые работники, оставшиеся в родных 
селах после окончания средней школы.

На этих примерах мы стремимся показать выпускникам, какие 
перспективы открывает перед ними труд в сельском хозяйстве.

Областное управление сельского хозяйства выпустило специ
альный плакат, посвященный работе бывших выпускников школ в 
колхозах и совхозах области. Перед выпускниками выступали с 
беседами директор совхоза «Рыбалавекий» Герой Социалистическо
го Труда Д. П. Бодажков, председатель колхоза «Комсомолец» Аси- 
новского района зоотехник В. Н. Егоров, многие другие руководи
тели и работники сельского хозяйства.

Мы имеем возможность трудоустроить в наших колхозах и совхо
зах не менее двух тысяч человек. В областном управлении бы
ли тщательно разработаны мероприятия по трудоустройству выпуск
ников школ в этом году. Во многих колхозах и совхозах с первого 
сентября открываются курсы механизаторов. Не мене е̂ 5 0 0  человек 
приобретут на них квалификации тракториста, комбайнера, шофера, 
электрика. По путевкам колхозов и совхозов в сельские профес
сионально-технические училища Асина, Колпашева запланирова
но послать не менее 7 5 0  человек.

Особенно хочется отметить большую работу по трудоустройству 
молодежи в Кожевниковском районе. Секретарь райкома партии 
В. И. Чекулаев проявил большую заботу о судьбе выпускников. Не 
случайно колхозы Кожевниковского района послали только в Том
ский сельхозтехникум двадцать хозяйственных стипендиатов.

Позаботилось о подготовке специалистов для села правление к о -’ 
жевниковского колхоза имени Ленина (председатель Н. П. Рогож
кин). За свой счет колхоз послал 2 5  человек в высшие и средние 
учебные заведения, такие, как Новосибирский сельхозинститут и 
инженерно-строительный, педагогический, медицинский институты, 
в Томский сельхозтехникум и педагогическое училище.

Направили на учебу своих стипендиатов многие совхозы и кол
хозы, среди них колхоз имени Карла Маркса,  ̂ имени Фрунзе, 
«Борьба за коммунизм», имени Ленина и имени XXII съезда партии 
Зырянского района, «Победа» Бакчарского ^района и многие другие. 
Всего по направлениям нынче в Томский сельскохозяйственный 
техникум принято около 7 0  человек. Более 4 0  человек послано в 
Новосибирский, Омский и другие сельскохозяйственные институты 
по путевкам колхозов и совхозов.

Около трехсот выпускников этого года уже трудится в сельском 
хозяйстве нашей области.

В колхозах, совхозах, производственных управлениях должны 
окружить вниманием каждого, кто остался работать на селе, по
думать о его дальнейшей учебе, квалификации, проверить, в каких 
условиях он работает, выяснить его нужды.

Мы должны внимательно следить за судьбой каждого выпуск
ника. Сейчас, когда известны результаты экзаменов в вузах и 
выяснилось, кто не смог поступить на учебу, районным руководи
телям следовало бы собрать выпускников, которые не учатся и не 
работают, побеседовать с ними, предложить им остаться в колхозах 
и совхозах.

Трудоустройство выпускников —  дело всеобщее, им должны за
ниматься все —  и специалисты, и руководители колхозов и сов
хозов, и каждый работник сельского хозяйства. Ведь на селе для 
молодежи «— непочатый край работы.

Д. ЯНИН,
заместитель начальника областного управления сельского 
хозяйства.

Социалистическая Федеративная Республика Югославия. 
Мост через искусственное озеро Ябланица в семидесяти кило
метрах от Сараево. Длина водоема сорок километров. Его часто 
посещают югославские и иностранные туристы.

Фото ТАНЮГ-ТАСС.
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К началу учебного года московский завод «Физэлектроприбор» вы
пускает первую партию «лингофонных кабинетов» ддя школ. Так 
называется комплекс приборов для обучения иностранным языкам, в , 
который входят два магнитофона, усилители и аппарат дистанционной 
связи, рассчитанный на 42-х учащихся.

НА СНИМКЕ: сборщики В. А. Воробей (слева) и В. Д. Вихров 
регулируют пульт управления «лингофонного кабинета».

Фото В. Кунова. (Фотохроника ТАСС).

М Е Р Я  3
Много раздумий вызвал Указ 

Президиума Верховного Совета 
СССР от 26 июля 1966 года 
«О б усилении ответственности 
за хулиганство». В нем, в част
ности, еще раз подчеркнуто, 
что юрист не должен терять 
чувства меры при оценке того, 
насколько был прав гражданин, 
когда он, обороняясь от пре
ступника, нанес хулигану, вы
ражаясь языком закона, тяж
кие или иные телесные повреж
дения.

Суд слушает уголовное дело. 
Спокойная, немного приглушен
ная речь адвоката вдруг пре
рывается репликой кого-то из 
присутствующих: «Неправиль
но! Бить их, гадов, надо». Реп
лика раздалась тогда, когда ад
вокат просил суд привлечь к 
уголовной ответственности по
мощника машиниста паровоза 
Ивана Власюка. Он говорил:

— Я вижу здесь, граждане 
судьи, превышение пределов 
необходимой обороны. Установ
лено, что подсудимый не был 
вооружен.

С недоумением слушали 
речь адвоката и свидетели — 
машинист Иван Бакланов и по
мощники машинистов Влади
мир Игнатенков и Иван Вла
сюк. Если неизвестно, воору
жен ли хулиган, но он приста
ет к женщине, лезет с кулака
ми на тех, кго его хочет оста
новить, его и ударить нельзя?

Иван Власюк снова переби
рает в памяти все происшедшее. 
Темной мартовской ночью ма
шинист И. Е. Бакланов вел 
тяжеловесный состав на Чере- 
мошники. Пустынная дорога бе
жала навстречу, мелькали при

станционные постройки. Неда
леко от водоразборной колон
ки свет поездных фонарей вы
хватил из темноты мужчину и 
женщину. Казалось, они о чем- 
то спорили. Вдруг машинист 
второго паровоза дал сигнал 
экстренного торможения.

«Неужели что-то случилось?» 
—  подумал Бакланов, рванув 
тормоз. Когда поезд остановил
ся, Бакланов услышал крик 
женщины: «Спасите, убивают!» 
Он увидел, как Иван Власюк 
и другие машинисты бежали к 
месту происшествия. Когда Бак
ланов подошел, ребята уже 
скрутили преступника...

Пьяный хотел жестоко ос
корбить молодую женщину. 
Около 10 часов вечера она 
спешила на работу и не заме
тила, как из-за вагона к ней 
подкрался какой-то человек и 
ударил ее. Женщина стала 
кричать. Власюк первый из 
паровозной бригады подскочил 
к хулигану, ударил его по голо
ве.

Паровозники доставили ху
лигана в милицию. Им оказался 
Виктор Грачев, молодой рабо
чий вагонного депо. Он был ра
нее судим за кражу, в коллек
тиве известен как прогульщик 
и пьяница. Грачев осужден.

Имел ли право Власюк или 
кто-либо другой из машини
стов, задерживая Грачева, при
менить силу? Да, имел. Вла
сюк действовал, защищая 
честь и жизнь женщины. Он 
не совершил ничего предосу
дительного. Адвокат М. А. 
Смирнов, пытаясь на суде и в 
кассационной жалобе набро
сить тень на поведение рабо
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Г А С Т Р О Л И  О К О Н Ч Е Н Ы
22 августа спектаклем «Цы

ганка Аза», который был пока
зан для учителей районов обла
сти, Тернопольский украинский 
музыкально-драматический те
атр закончил свои гастроли в 
Томске. Спектакли тернополь- 
цев вызвали живой интерес у 
томичей. За 25 дней театр дал 
38 спектаклей по пьесам клас
сиков украинской литературы 
и драматургии, а также совре
менных советских авторов. Ук
раинские гости выступали в

летнем театре горсада, в Доме 
офицеров, в Доме культуры 
железнодорожников, по теле
видению. С искусством украин
ских артистов познакомились 
жители Асина, Итатки, Перво
майского, Кожевникова.

Интересны были выступле
ния работников театра перед 
рабочими «Сибэлектромотора», 
ТЭМЗа, манометрового и под
шипникового заводов, кон
дитерской фабрики. Концер
ты-встречи, собиравшие, как

правило, большую аудиторию, 
проходили на обширной терри
тории заводского двора, непо
средственно в цехах, в клубах 
и красных уголках. Таких кон
цертов было семнадцать. Ра
душно встретили мастеров сце
ны Украины наши ребята и их 
юные друзья из Ташкента, от
дыхавшие в пионерских лаге
рях «Зеленая республика» и 
«Спутник».

В. СМОЛЕНСКИЙ.

П О С Л Е Д Н И Й  Т О М  К Р А Т К О Й  
ГЕОГРАФИЧЕСКОЙ ЭНЦИКЛОПЕДИИ
Вышел из печати завершаю

щий, 5-й том «Краткой геогра
фической энциклопедии» (КГЭ). 
Наряду со статьями на послед
ние буквы алфавита («Ю » и 
«Я ») том включает около 440 
дополнительных статей о физи

ко-географических объектах, пе- | 
реимеяованных и новых горо
дах, о вновь возникших суве
ренных государствах и т. д. Да
ны статьи по крупным экономи
ческим районам СССР.

В томе имеются самостоя

тельные раздел «Народы ми
ра» и «Справочный отдел». Том 
завершается именным указате
лем-справочником.

В книге многа карт и иллю
страций.

(ТАСС).

И Н Т Е Р Е С Ш  А  Л  Н А Х О Д К А !
В доде земляных работ по 

прокладке нефтепровода в не
скольких километрах от бель
гийского города Монса были об
наружены интересные архевло- 
гические находки.

А Щ

Как сообщают бельгийские га
зеты, на глубине примерно вось
ми метров было найдено около 
300 различных орудий труда и 
изделий из бивней мамонта.

украшенных рисунками, кот®- 
рые были изготовлены пример
но 3 0 — 40 тысяч лет до нашей 
эры.

(ТАСС).

И т ы З А М Е Т К И
Ю Р И С Т А

Мировой рекорд
УТРЕХТ, 23 августа. (Спец, 

корр. ТАСС). Впервые за всю 
историю чемпионатов Европы по 
плаванию титул сильнейшей за
воевала наша спортсменка. Сча
стливой обладательницей золо
той медали оказалась 17-летняя 
Галина Прозуменщикова из Се
вастополя, проплывшая сегодня 
в финале 200 метров брассом 
с новым мировым рекордом — 
2 мин. 40,8 сек. Прежний ре
корд, принадлежавший также 
советской спортсменке Ирине 
Поздняковой, побит сразу на

чемпионки Европы
2,2 сек. 13-летняя Позднякова 
получила серебряную медаль, а 
ее время — 2 мин. 41,9 сек.— 
тоже лучше прежнего мирового 
рекорда. Бронзовая медаль у 
Джилл Слэтери (Великобрита
ния) — 2 мин. 47,9 сек.

С самого начала Галина взя
ла космический темп. Первую 
100-метровку она преодолела 
необычно сильно — за 1 мин.
18,7 сек., а на последующих 
метрах в борьбу включилась и 
Позднякова, которая могла бы 
считаться соавтором мирового 
рекорда.

В Т О Р А Я
УТРЕХТ, 23 августа. (Спец, 

корр. ТАСС). Первыми победи
телями на нынешнем чемпиона
те Европы стали из советских 
пловцов Виктор Мазанов, Геор
гий Прокопенко, Валентин 
Кузьмин и Леонид Ильичев,

З О Л О Т А Я
выигравшие здесь сегодня вече
ром комбинированную эстафету 
4 х Ю 0  метров с результатом 
4 минуты 02,4 сек. Серебряная 
медаль у спортсменов ГДР — 
4.02,9, бронзовая — у команды 
Венгрии — 4.05,9.

«СПАРТАК» В Ч Е Т В Е Р Т Ь Ф И Н А Л Е
Футболисты московского 

«Спартака», победив во втор
ник на стадионе в Лужниках 
донецкий «Ш ахтер» — 2:0, вы

шли в четвертьфинал нынешне
го розыгрыша кубка страны.

(ТАСС).

«ЧАЙКА»—В ВОСЬМЕРКЕ СИЛЬНЕЙШИХчих, и в частности, на Власю
ка, был неправ. Попуститель
ство и благодушие нетерпимы 
в борьбе с преступностью. Вла
сюк поступил, как герой. Имен
но такую оценку дал ему на
родный суд Ленинского района 
Томска. А начальник Тайгин- 
ского отделения Западно-Си
бирской железной дороги объ
явил рабочим, задержавшим 
опасного преступника, благо
дарность.

Но, проявив мужество, Вла
сюк растерялся, когда нача
лось следствие. Он не расска
зал следователю всей правды. 
Во время допроса в милиции 
он. видимо, думал: «Закон-то у 
нас хороший, да не всегда 
применяется правильно» и на
чал утверждать, что не ударил 
Грачева.

Тревога Власюка в какой-то 
мере понятна. У нас еще встре
чаются юристы, которые непра
вильно оценивают действия 
граждан при задержании пре
ступников.

Новый Указ Президиума 
Верховного Совета СССР «Об 
усилении ответственности за 
хулиганство» недаром подчерк
нул, что действия граждан, 
пресекающих преступление, 
правомерны и тогда, когда пре
ступнику причинены телесные 
повреждения. Юристы не в 
праве забывать об этом.

Предо мной второе уголов
ное дело. Его слушали в на
родном суде Томского района. 
Это еще один пример того, как, 
теряя чувство меры, следова
тель истолковал закон в поль
зу хулигана.

Валерий Королев, двадцати

летний рабочий одного из заво
дов Томска, был весной этого 
года привлечен к уголовной от
ветственности как умышлен
но причинивший тяжкие телес
ные повреждения некоему В. Т. 
Халявину, шоферу автохозяй
ства № 7.

Возбуждая уголовное дело 
против Королева, следователь 
тов. Кожурин думал: «Ударил 
— отвечай и баста. А  все ос
тальное к делу не относится». '

А  дело начиналось так. 
1 мая в поселке Зональном 
Томского района ходили по 
улице пьяные Халявин и Коз
лов. «Ничего не помню, хоть 
убей», — говорит Халявин. 
Вел он тогда себя по-хулиган
ски. Не стесняясь посторонних, 
выкрикивал нецензурные сло
ва. Дважды беспричинно сбил 
кулаком с ног Козлова.

Среди присутствовавших был 
Валерий Королев. Чтобы усми
рить хулигана, он встал между 
Козловым и Халявиным. И тот
час получил удар по лицу, за
тем второй. Халявин сбил ему 
очки. Когда Королев нагнулся, 
чтобы найти их, Халявин хотел 
ударить третий раз. Не помня 
себя, Королев свалил хулигана, 
нанес ему несколько ударов но
гой и повредил глаз. Королев 
ударил хулигана защищаясь, и 
это обстоятельство смягчает его 
вину и ответственность.

Но не так думал следователь 
тов. Кожурин. На собрании в 
цехе, где работал Королев, тов. 
Кожурин сказал: «Королев
превысил меру защиты и за это 
привлечен к уголовной ответ
ственности». На самом же деле

Королева привлекли к уголов- =  
ной ответственности по статье, §§ 
не учитывающей, что он защи- S  
щался. Прокурор района, под- =  
писывал обвинительный акт, =  
также не обнаружил ошибки =  
следователя.

Так и пришли на суд: злост- S  
ный хулиган Халявин, волей S  
следователя превращенный в =  
обиженного и оскорбленного, =  
и Королев, обвиненный как =  
преступник и нарушитель об- =  
щественного порядка. Халявину =  
простили все хулиганские вы- Щ 
ходки: он же пострадал, а Ко- Ц 
ролеву не простили ничего: он, =  
видите ли, не так защищался! =  
Следствие как бы сочувствова- =  
ло Халявину и объявило ему =  
амнистию. Ц

Народный суд Томского рай- Ц 
она поправил ошибку с ледова- =  
теля, признав, что Королев == 
лишь превысил необходимую в  
оборону, и определил ему на- 3  
казание, не связанное с лише- 3  
нием свободы. Но Халявин-то == 
чуть-чуть не остался без нака- ~  
зания! Суд поставил вопрос о в  
возбуждении против него уго- в  
ловного дела, хотя это надо бы- 3  
ло делать сразу. -

Гасследуя дело хулигана, 3  
побитого пострадавшими или 3  
теми, кто его останавливал, 3  
юрист должен грамотно и уме- =  
ло применять закон. Действия =  
тех, кто пресекает преступле- в  
ния, не влекут уголовной от- 3  
ветственности, даже если был 3  
вынужденно причинен вред пре- =  
ступнику.

В. МАЛЬГИН, 3
член Томского областного 3
суда. =

Название далекого сибирско
го села Тегульдет, видимо, еще 
никогда не попадало на страни
цы ведущей спортивной прессы 
страны. И вдруг оно замелька
ло на страницах «Комсомолки» 
и «Советского спорта», в пере
дачах Всесоюзного радио. И до
бились этого ребята. Обыкно
венные четырнадцатилетние 
школьники.

Все началось с того, ’ что в 
Сызрани на турнире лучших 
сельских детских команд Рос- 
сийской Федерации, оспаривав
ших приз клуба «Кожаный 
мяч», они заняли первое место 
и завоевали переходящий ку
бок, а вместе с ним право уча
стия в финальных играх все
союзного первенства клуба в со
ставе двадцати четырех лучших 
команд страны.

Финальные игры начались на 
прошлой неделе в Харькове; 
Финалисты были разбиты на во
семь групп по три команды- в 
каждой. Победители групп вы
ходили в восьмерку сильней
ших и должны были оспаривать 
всесоюзный кубок уже по олим
пийской системе. Успех снова 
сопутствовал тегульдетским ре
бятам. Они выиграли у таш
кентской «Ш айбы» и сыграли 
вничью с «Алгой» из Киргиз
ской CCF. Заняв первое место, 
они вошли в число восьми луч
ших детских команд страны. 
Правда, на первой ступеньке

заключительных игр «Чайку» 
постигла неудача: она проигра
ла команде «Заря» из Камен- 
ска-Уральского. Но и то, чего 
добились наши ребята, пред
ставляет из себя крупный успех, 
какого еще не было в истории 
детского футбола нашей обла
сти.

Гедакция связалась по теле
фону с Тегульдетом. Вот что 
рассказали нам тегульдет- 
ские коллеги:

— Тегульдетцы гордятся 
крупным успехом наших ребят 
на всесоюзной спортивной аре
не. И добрым словом поминают 
тех энтузиастов, которые по
могли им добиться побед. «Чай
ка» была создана на базе двух 
детских команд — сборной 
команды рабочего поселка Бе- 
регаева и сборной команды Те- 
гульдета. В Берегаеве подго
товкой ребят, увлекательными 
играми в зимний футбол, кото
рые начались еще в феврале, 
руководил энтузиаст спорта се
кретарь комитета ВЛКСМ Те- 
гульдетского леспромхоза моло
дой коммунист Михаил Самой
лов. Тренером и организатором 
команды в Тегульдете был за
ведующий школьным отделом 
райкома ВЛКСМ Евгений 
Ашов. Вместе с обладателями 
сельского кубка России эти 
люди разделяют их большой 
спортивный успех.

Гедактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТГАХ; 
имени М. ГОГЬКОГО

Больш ой зал — «В дж азе  толь
ко  д евуш ки »  —  9. 10-55, 12-50,
14- 45, 16-40, 18-35, 20-30. 22-25.
Малый зал — «Вдвое больш е или 
ничего» (вторая серия) — 9-40, 
11-15, 12-50, 14-25, 16, 17-35, 19-10,
20- 45, 22-20.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Л ицом к
лицу» — 9, 10-40, 12-20, 19, 20-40, 
22-20. «У тренние  острова», «На 
земле б ратско й  М онголии», «В 
снегах А лтая» — 14, 15, 16, 17, 18.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «В д ж азе  тол ько  
д евуш ки »  — 10-30, 12-30, 14-30,
16- 30, 18-30, 20-30, 22-30. Фильм 
для взрослых. Для детей — 
С бо рник м у л ь ти п л и ка ц и о н н ы х  
ф ильмов — 9-30.
Зеленый зал — «В д ж азе тол ько  
д евуш ки »  — 10. 12, 14. 16, 18,
20, 22. Ф ил ьм  для взросл ы х.

имени И. ЧЕГНЫХ
Больш ой зал — «В дж азе  толь
ко  д евуш ки »  — 9-40. 11-30, 13-20.
15- 10. 17. 18-50, 20-40, 22-30.
Фильм для взрослых.
Малый зал — «Вдвое больш е или 
ничего» (вторая серия) —  11-30, 
13, 14-30, 16. 17-30, 19, 20-30. 22. 
«На гр а ф ски х  ра звалинах» 10.

«ПИОНЕР»
— «Ю нга со ш х у н ы  «Колум б» —
9-30, 11-05, 12-40, 14-15. 15-50,
17- 25. «Вдвое больш е или н иче
го» (первая серия) — 19, 20-25,
21- 50.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОГОЖНИКОВ
— «В д ж азе то л ько  д евуш ки »  —

■15-30, 17-40. 20, 22.
КИНОТЕАТГ 

ГОГОДСКОГО САДА
— «Ж енщ ины » —  10, 12, 14, 16, 
18, 20. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 25 а вгуста

18.00. Экран — школьникам. 10.00. 
«За здоровье и долголетие сове тско 
го человека». 19.30. «Песня моя тебе, 
Комс.омольси». 19.50. На тем ы  бла
гоустройства. «Что мы увидели  в Ом
ске» . 20.00. Новая кинохроника. 
20.10. Труженикам сельского хозяй
ства. 20.40. Новости. 21.00. Художест
венный фильм «Х очу верить».

Счетоводно-бухгалтерская шко
ла

ПГОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ
на курсы по подготовке бухгал

теров, счетоводов, повышения ква
лификации старших бухгалтеров.

Начало занятий 25 августа. 
Обращаться: г. Томск 3, переу

лок Макушина, 14.
2 — 1

Общее собрание кооператива 
«Знамя» № 13 состоится 26 авгу
ста 1966 года, в 17 час. 30 мин., 
в помещении Томского горисполко
ма.

Членам кооператива необходимо 
иметь при себе квитанции об упла
те паевых взносов.

Приглашается на работу чер
тежница.

Обращаться: г. Томск 50, пе
реулок Батенькова, 3, комната 
101.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

профессорско-преподавательского состава на следующие ва
кантные должности:

профессора заведующего кафедрой государственного и ад
министративного права;

профессора или доцента заведующего кафедрой теории и 
истории государства и права;

доцента кафедры философии и научного коммунизма;
старших преподавателей кафедр —  неорганической химии, 

теоретической физики, экспериментальной физики, учета и 
статистики;

ассистентов кафедр — политической экономии, экономики и 
планирования промышленности, учета и статистики, радиоэлек
троники, теоретических основ радиотехники, физического вос
питания и спорта, астрономии и геодезии, газовой динамики, 
трудового, колхозного и земельного права, уголовного процес
са и криминалистики, государственного и административного 
права, геометрии, английского языка, математической физики;

младших сотрудников лаборатории экономических исследо
ваний.

Срок конкурса —  15 сентября 1966 года.
Заявления с документами направляйте по адресу; г. Томск, 

10, проспект имени Ленина, 36, конкурсной комиссии.

g Томское областное управление автомобильного транспорта 
g сообщает, что с 24 августа по 2 сентября 1966 года в гор. Том- 
g ске будет проводиться обследование поездок пассажиров, поль- 
g зующихся автобусом.
g Собранные сведения дадут возможность сделать конкретные 
g предложения по совершенствованию транспортного обслужива- 
g ния городского населения, направленные на удобства поездок, 
g сокращению числа пересадок и уменьшению затрат времени, по- 
g могут своевременно подготовиться к перестройке работы тран- 
g спорта в условиях пятидневной рабочей недели.О
g Уважаемые товарищи! Очень просим каждого из вас четко и 
g точно называть остановку, до которой вы следуете, специально 
g выделенным учетчикам.□
g В случае предстоящей пересадки назовите дополнительно но- 
g мер маршрута и вид транспорта, на котором будет продолжать- 
g ся ваша поездка.
□ Точными и быстрыми ответами вы поможете успешному про-
□ ведению обследования.
g Отдел пассажирских перевозок Томского
g облавтоуправления.
□ „ 
ГаопсшпаопопаоппппопопсшпаопааопоппоропсшпопоепсгаоааааасшгюсшппгшопшпгапО

Областное управление профтех
образования

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
учащихся для подготовки высо

коквалифицированных специали
стов для предприятий приборо
строения.

В училище принимаются юно
ши в возрасте 15— 17 лет с обра
зованием 7 и более классов. При
нятые в училище обеспечиваются 
питанием и обмундированием.

Обращаться; г. Томск 29, про
спект имени Фрунзе, 14, второй 
этаж, комната 9.

2 — 1

Томское отделение Новосибир
ского треста инженерно-строитель
ных изысканий приглашает на ра
боту: топографа на должность на
чальника отдела изысканий, топо
графов, экономиста и бухгалтера.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Пушкина, 8, телефон №  2-20-91.

Техническое училище №  18 
ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР 

юношей и девушек— выпускников 
средних школ для обучения по 
следующим специальностям: сле
сари-ремонтники, токари-универ
салы, шлифовщики, фрезеровщи
ки.

Адрес училища: г. Томск, улица 
Нахимова, 6 (остановка трамвая 
«Лагерный сад»).

Комбинату «Росторгмонтаж» на 
постоянную работу требуется 
слесарь по ремонту холодильных 
установок.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
^Белозерская, 24. 2 — 1

Управлению производственно- 
технологической комплектации 
треста «Томскстрой» требуются: 
инженеры и техники-строители, ме
ханик и грузчики.

Одиноким предоставляется об
щежитие, а семейным —  жилая 
площадь в порядке очереди.

Обращаться: г. Томск 12, улица 
Чуйская, 23, телефон №  2-57-40.

Научно-исследовательскому ин
ституту ядерной физики, электро
ники и автоматики при Томском 
политехническом институте требу
ются на постоянную работу заме
ститель главного бухгалтера и 
квалифицированная машинистка.

Обращаться: г. Томск 28, про
спект имени Ленина, 2 «а », 11-й 
корпус, отдел кадров. 3 — 2

Томскому дрожжевому заводу 
на постоянную работу требуются: 
маляр-штукатур, слесари по ре
монту оборудования, работницы 
в производственный цех, грузчики 
на постоянную и временную рабо
ту, лаборант, бухгалтер расчетной 
группы, заведующий сырьевым 
складом.

Обращаться: г. Томск '9, про
спект имени Ленина, 190, отдел 
кадров. 2 — 2
I

Детским яслям № 22 срочно тре
буются воспитатели и няни.

Обращаться: г. Томск 34, ули
ца Красноармейская, 116.

Яслям № 5 г. Томска требуют
ся прачка, сторож-дворник.

Обращаться: г. Томск 21, улица 
Сибирская, 88. 2 — 1

Томская нефтебаза приглашает 
на постоянную работу: сторожей, 
слесарей, мотористов, сливщиков, 
наливщиков и кочегаров.

Обращаться: г. Томск 1, неф
тебаза, к директору, телефон 
№  2-37-87. 2 — 1

Заводу-филиалу сборного желе
зобетона №  2 требуются на по
стоянную работу: кочегары, бе
тонщики, рабочие в пилоцех, ин
женер-экономист.

Обращаться; г. Томск 3, улица 
Читинская, 1. 3 — 2

Государственный подшипнико
вый завод приглашает на работу: 
учеников наладчиков токарных ав
томатов и полуавтоматов, токарей- 
операционников, учеников станоч
ников, шлифовщиков, слесарей по 
ремонту промышленного оборудо
вания, фрезеровщиков, смазчиков, 
токарей-универсалов, резчиков ме
талла, слесарей по вентиляции, 
слесарей-ремонтников теплоси
лового оборудования, слесарей-во- 
допроводчиков, кочегаров, угле- 
шлаковозов, электриков, маляров, 
стружечников, калильщиков, разно
рабочих, уборщиц, машинистов хо
лодильных установок, экономистов 
(дипломированных).

Для одиноких мужчин предо
ставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск 6, отдел 
кадров подшипникового зав® да, 
ежедневно, с 8 час. 30 мин. до 16 
час. 30 мин. 3 — 2

Стройуправлению облпотребсо
юза требуются: инженеры-строи
тели, инженеры и техники—смет
чики на проектную работу, слесари- 
сантехники, электрики, жестянщи
ки, слесарь холодильных устано
вок, плотники, мастер-сантехник 
и мастер-строитель.

На временную и постоянную 
работу требуются штукатуры и 
облицовщики.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Войкова, 8, отдел кадров. 2 — 2

Проектной конторе «Межколхоз- 
проект» требуются на постоянную 
работу: инженеры и техники-строи
тели, электрики, сметчики на про
ектную работу.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 111, облис
полком, комната 41-а, телефон 
№  2-56-59. 2 — 1

Заводу «Металлист» требуются: 
нормировщик, бухгалтер расчетной 
группы, технолог по холодной об
работке металлов, формовщики 
и ученики формовщиков, ученики 
жестянщиков и жестянщики.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Розы Люксембург, 121. 3 — 1.

Томский Дом пионеров 
ПРОИЗВОДИТ ЗАПИСЬ 

УЧАЩИХСЯ
с 25 августа, с 10 часов до 5 

час., в следующие кружки: авиамо
дельный, фотографический, дра
матический, оркестр народных ин
струментов, кройки и шитья, руч
ной вязки, киномехаников, танце
вальный и другие.

Томская контора «Росбакалея» 
в связи с вводом в эксплуа
тацию новых складских по
мещений (в районе Дормаш) при
глашает на работу: заведующих
складами, кладовщиков, товарове
дов продовольственных товаров, 
разъездных товароведов, бухгал- 
теров-фактуровщиков, экспедито
ров, кочегаров (для работы во 
вторую смену с 17 до 24 часов), 
грузчиков.

Обращаться: г. Томск 3, Иркут
ский проезд, 1. 3 — 1.

Отделу снабжения треста «Том- 
лесстрой» для работы в г. Томске 
требуются шоферы и грузчики.

Обращаться: г. Томск 3, Куз
нечный взвоз, 12. 2 — 1

Томский производственный уча
сток погрузо-разгрузочных ра
бот приглашает грузчиков, груз- 
чиков-водителей аккумуляторных 
погрузчиков для работы на товар
ных дворах станций Томск-I и 
Томск-Н.

Оплата труда сдельная (в сред
нем 145— 155 руб.). В зимнее 
время расценки увеличиваются на 
18 процентов.

Здесь же требуется шофер ав
токрана.

Обращаться: контейнерная пло
щадка станции Томск-грузозой, к 
начальнику участка. 2 — 1,

Производственному объедине
нию «Томскодежда» требуются на 
постоянную работу: мастера по 
пошиву верхней одежды, электри
ки, заведующий гаражом, разно
рабочие в цех, бухгалтеры-учетчи
ки, операторы, архивариус, сторо
жа-уборщицы, заведующий скла
дом.

Обращаться: г. Томск 1, прос
пект имени Ленина, 141, отдел 
кадров.

Томской текстильной фабрике 
срочно требуются на постоянную 
работу: электромонтеры, слесари, 
ткачи и ученики в ткацкий цех, 
печник, штукатур.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 97, отдел 
кадров. 3 — 1

На постоянную работу требуют
ся: технологи, мастера, инженеры- 
энергетики, инженер по технике 
безопасности, инженеры и тех
ники по гальванопокрытиям, кон
структоры, нормировщики, при
бористы, бухгалтеры, контро
леры, расточники, слесари- 
инструментальщики, слесари по 
ремонту оборудования, фрезеров
щики, строгальщики, шлифовщи
ки, токари, заточники, автоматчики, 
электрики в цехи, слесари-сантех
ники, аккумуляторщики, кочегары, 
трактористы, электрокарщики, эк- 
спедиторы-мотороллеристы с ок
ладом 100 руб., разнорабочие, 
подсобные рабочие, уборщицы, 
ученики (совершеннолетние томи
чи), техники связи.

Обращаться: г. Томск 12, улица 
Чуйская, 25. 2 — 1

МЕНЯЮ квартиру в г. Ново
кузнецке на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск 4, улица 
Карташова, 3, кв. 15, к Ботову.

МЕНЯЮ благоустроенную двух
комнатную квартиру в центре го
рода Прокопьевска на квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск 16, посе
лок Басандайка, улица Грибная, 
20, к Мамаеву.

Комбинат коммунальных пред
приятий приглашает на работу в 
банях г. Томска газоэлектросвар- 
щика, кочегаров, кастеляншу, кон
тролеров, уборщиц, учетчика, шо
фера и рабочего.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 112, в отдел 
кадров. 2— 1.

Мелькомбинату срочно требуют
ся: секретарь-машинистка, разно
рабочие в цехи, уборщицы, на же
лезнодорожную ветку— составите
ли, стрелочники и путевые рабо
чие, помощники машиниста тепло
воза.

Одиноким предоставляется бла
гоустроенное общежитие.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

2 — 1
Томский завод фруктовых вод 

приглашает на работу: слесаря- 
сантехника, электрика, старшего 
бухгалтера, бухгалтера, секретаря- 
машинистку.

Здесь же продаются бочки, меш
ки рогожные и льняные организа
циям и частным лицам.

Обращаться: г. Томск 4, улица 
Белинского, 58. 2 — 1

Телеф оны: ответ. секре та ря  —
2-31-19, сенретариата — 2-42-40: от- 
делов: па р ти й н о й  ж и з н и  — 2-52-23, 
пр опаганды  — 2-47-45, п р ом ы ш л е н но 
сти, строительства  и тра н спо р та  — 
2-37-75, се л ьско хо зя й стве н н о го  — 
2-37-39, н а у к и  и ш к о я  — 2-42-46, со
ве тско го  строительства  и бы та — 
2-37-77, писем  и рабсел ькоровской  
сети —  2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции  — 2-51-61, б ух га л те ри и  и отде
ла объявлений  — 2-37-36, стеногра
ф и стки  —  2-52-02.

г . То м ск 50, тип ограф и я № 2 «Крас
ное знам я».
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